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Колхозный пастух
С большим уважением относятся к па

стуху на селе. Колхозы доверяют ему свое 
основное богатство — общественное стадо. 
От работы пастуха, от его умения пра
вильно организовать дело, зависит полу
чение высоких надоев молока в пастбищ
ный период, хорошие привесы молодняка 
и нагульных гуртов.

В нашей области много замечательных 
пастухов, подлинных мастеров своего дела.

Далеко за пределами Бакчарского райо
на известно имя пастуха колхоза «Север
ное сияние» Григория Александровича Ни- 
щеглота. Вот уже более 20 лет трудится он 
на этом важном посту, добиваясь замеча
тельных результатов. Сельхозартель «Се
верное сияние» по надоям молока занима
ет одно из первых мест среди колхозов об
ласти. Хорошо проходит здесь пастбищ
ный период и нынче. В этом немалая за
слуга пастуха Г. А. Нищеглота. В июне на 
фуражную корову здесь было получено по 
335 килограммов молока. Г. А. Нищеглот 
дал слово обеспечить в июле получение 
не менее 400 килограммов молока на 
фуражную корову.

Не первый год работают пастухами в 
колхозе «Искра», Кривошеинского района, 
Яков Александрович Воробьев и Янис 
Якубович Ратник. Каждому из них кол
хозники доверили по стаду коров, от ко
торых пз года в год колхоз получает вы
сокие надои молока. В июне нынешнего 
года среднесуточный надой молока в кол
хозе составил 9—10 килограммов на ко
рову.

В колхозе «Победа», Кожевниковского 
района, занимающем первое место по надо
ям молока среди колхозов области, скот- 
никами-пастухамп работают молодые кол
хозницы Милия Кузулис, Вельета Юдайтее 
и Альвина Кузулис.

Для передовых пастухов характерно, 
Прежде всего, чувство хозяйской заботы 
об умножении артельного богатства, об 
увеличении производства продуктов жи
вотноводства. Они творчески относятся к 
своему делу, стремятся постоянно совер
шенствовать свое мастерство.

Передовые пастухи хорошо изучают от
веденные им пастбища, заранее планиру
ют порядок их стравливания, маршруты 
движения гуртов. Вместе со специалиста
ми сельского хозяйства они внедряют 
передовые методы содержания животных.

Задача состоит в том, чтобы опыт луч
ших пастухов, все новое и прогрессивное 
в их работе широко и настойчиво распро
странять во всех колхозах области.

Дето — пора большого и дешевого моло
ка. Затраты труда на получение центнера 
молока летом в несколько раз меньше, чем 
зимой. Сочный зеленый корм на пастбище 
благоприятно отражается на здоровье и 
продуктивности животных. Полнее исполь
зовать эти преимущества пастбищного со
держания коров — главная задача пасту
ха.

Там, где руководители колхозов, машин
но-тракторных станций правильно поняли 
роль пастуха, обеспечили ему повседнев
ную помощь в работе, надои молока посто
янно растут.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что в ряде сельхозартелей Шегарского, Ту-
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СТАВРОПОЛЬ. На Ставрополье начался 
массовый обмолот озимой пшеницы из 
валков. Сотни автомашин с прицепами и 
наращенными бортами везут хлеб на за
готовительные пункты. Хлеб принимают 
с повышенной влажностью, независимо от 
степени засоренности. Это разгрузило 
колхозные тока, высвободило много ра
бочих рук, увеличило оборачиваемость 
автотранспорта.

Заготовительные пункты приняли пер
вые два миллиона пудов зерна.

М АССО ВАЯ Ж А Т В А  В К А Б А Р Д Е

НАЛЬЧИК. В Кабарде идет массовая 
жатва колосовых. Всюду, даже в горных

ганского и других районов несерьезно под
ходят к подбору пастухов, нередко доверя
ют пастьбу общественного скота мало под
готовленным людям. Не изжита еще в кол
хозах области текучесть кадров пастухов. 
Нередки случаи, когда в том или ином 
колхозе пастухи меняются каждый год, а 
то и во время пастбищного периода. С та
кой порочной практикой нужно решитель
но покончить. Обязанность правлений 
колхозов, руководителей МТС, райкомов и 
райисполкомов — бережно растить и во
спитывать в каждом колхозе постоянные 
кадры высококвалифицированных пасту
хов.

Пастух в течение всего лета, почти 
круглые сутки, при любой погоде нахо
дится на пастбищах. Нужно окружить его 
вниманием и заботой, создать хорошие ус
ловия для работы. Пастух не должен чув
ствовать себя оторванным от обществен
но-политической жизни своего колхоза. 
Агитаторы могут и должны вести работу 
на пастбищах. На пастбищах должны по
стоянно бывать руководители райкомов, 
райисполкомов, МТС, колхозов, и бывать 
не мимоходом, а по-деловому, на месте до
биваясь улучшения дела.

Совершенно нетерпимо, когда правления 
колхозов не обеспечивают пастухов пла
щами и необходимой обувью, не беспо
коятся о повышении материальной заин
тересованности пастухов в росте про
дуктивности общественного скота. Такие 
факты еще нередки в колхозах об
ласти. Большую ошибку соверша
ют . партийные организации колхозов, ру
ководители райкомов КПСС и райиспол
комов, когда равнодушно проходят мимо 
подобных фактов.

Зоотехники, ветеринарные врачи долж
ны постоянно бывать на выпасах, помо
гать пастухам правильно организовать 
пастьбу животных.

В прошлом году многие колхозы, добив
шись неплохих результатов по надою мо
лока в начале пастбищного содержания, 
допустили резкое снижение надоев уже в 
августе—сентябре, когда начинают гру
беть и становиться менее питательными и 
хуже поедаются животными травы. 
Нужно принять меры к тому, чтобы коро
вы до глубокой осени получали в изоби
лии сочный зеленый корм. Для этого мож
но использовать не только посевы горохо
овсяной и вико-овсяной смесей, но и лет
ние посевы озимой ржи на корм. Опыт 
многих колхозов показал, что расходы на 
такие посевы с лихвой "окупаются повы
шением надоев.

Товарищи пастухи! Труженики сельско
го хозяйства нашей области борются за 
то, чтобы нынче надоить в среднем не ме
нее 1.700—1.800 килограммов молока на 
фуражную корову. Сейчас, в пастбищный 
период, вы находитесь на переднем крае 
этой борьбы. Шире развертывайте сорев
нование за высокие надои молока! Вводи
те круглосуточную пастьбу, используйте 
зеленую подкормку для животных! Обе
спечим получение от каждой коровы не 
менее 1.000—1.100 килограммов молока 
за пастбищный период! Выйдем победите
лями в соревновании с кемеровцами за 
получение высоких надоев молока!

У Р О Ж А Я
долинах, неподалеку от подножья Эль
бруса хлеб убирают машинами. Повсеме
стно выращен богатый урожай. По 120— 
150 пудов ячменя с гектара собирают 
хлеборобы многих колхозов Прохладнен- 
ского, Майского, Терского и других рай
онов.

Кабардинские хлеборобы уже сдали го
сударству сотни тонн зерна высокой то
варной кондиции.

П О Ж Н И В Н Ы Е  ПО СЕВЫ  К У К У Р У З Ы

ЕРЕВАН. В Араратской долине в раз
гаре уборка хлебов. Колхозы используют 
освобождающиеся пшеничные поля под 
пожнивные посевы кукурузы. Засеяны 
первые десятки гектаров.

13 июля. (ТАСС).

В помощь колхозам восточных областей

П я т а я  с е с с и я  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р
13 июля в Москве, в Большом Крем

левском Дворце, продолжала работу пятая 
сессия Верховного Совета СССР.

На заседаниях Совета Союза и Совета 
Национальностей, как и накануне, об
суждался проект Закона о государствен
ных пенсиях. Выступавшие депутаты го
ворили о полном одобрении советским на
родом этого законопроекта. Повсеместно 
прошли многочисленные собрания. Трудя
щиеся единодушно отмечали, что новый 
Закон является свидетельством дальней
шего роста экономического могущества 
нашей Родины, он коренным образом 
улучшит дело пенсионного обеспечения,

На заседании Совета Союза, открыв
шемся в 9 часов утра под председатель
ством Председателя Совета Союза депута
та А. П . В олкова, первым выступил де
путат Е. И . А ртем ьев (Алтайский край). 
Он рассказал о том, что рабочие, колхоз
ники, механизаторы края успешно борют
ся за претворение в жизнь решений XX 
съезда КПСС. Алтайский край, в прошлом 
глухая окраина России, говорит оратор, 
ныне стал одной из житниц страны, а го
рода его — крупными индустриальными 
центрами. Уже весной нынешнего года 
посевные площади в крае составили свы
ше 7 миллионов гектаров, в том числе 
кукурузы посеяно свыше 800 тысяч гек
таров. Государственный план освоения це
линных и залежных земель намного пере̂  
выполнен. На полях Алтая зреет хороший 
урожай. О большой активности трудящих
ся свидетельствует тот факт, что в об
суждении отчетов правлений колхозов 
края приняли участие сотни тысяч кол
хозников. Внесено много ценных предло
жений . при разработке и составлении пя
тилетних планов развития колхозов. Яр
ким примером роста политической актив
ности масс является также всенародное 
обсуждение проекта Закона о государст
венных пенсиях. Одобряя этот проект, 
трудящиеся края внесли свои замечания и 
предложения.

Слово предоставляется депутату М. М. 
П ривалову  (Кемеровская область). В шах
тах, на домнах, у мартенов и прокатных 
станов области, говорит он, беззаветно 
трудятся замечательные люди, любящие и 
знающие свое дело. Среди них есть п та- 
кйе, которые давно могли бы пойти на 
пенсию. Государство обеспечивает их ста
рость. Но они продолжают работать и пе
редавать свой жизненный и производст
венный опыт молодым рабочим. Оратор 
называет имя сталевара Буркатского, 
.который сварил за годы своей работы 
2 миллиона тонн стали, сталевара Бедощу- 
ка и других. Такие люди, а их у нас сот
ни, тысячи, говорит депутат, своим само
отверженным трудом укрепляют могуще
ство нашей любимой Родины.

Выступает депутат М. Т урсун -за д е  
(Таджикская ССР). Он взволнованно* гово
рит об исторических решениях XX съезда 
партии, о том, как претворяются в жизнь 
его решения. Таджикистан до революции 
называли страной рабов, сказал Мирза 
Турсун-заде. И самой страшной бедой бы
ла старость. Сколько бы ни работал чело
век в своей жизни, какие бы великолеп
ные . ценности он ни создавал на своем 
веку — все равно его ждали отчуждение 
и беспросветность, он становился в тя
гость даже своей родной семье. Революция 
избавила людей Таджикистана от этого 
страха. Мой народ после Великого Октяб
ря не знает этой трагедии. Он видит, что 
заботу о его жизни несет не только он 
сам, но и могущественное справедливое 
государство. Старость человека стала не 
его несчастьем, а его гордостью, она ста
ла почетной.

Новый Закон, принимаемый сейчас го
сударством, вселяет в людей еще большую 
уверенность в своих силах. Народ знает, 
что он делает Родину счастливой для то
го, чтобы она сделала счастливыми его 
настоящее и будущее.

Работники промышленности и сельского 
хозяйства, сказала депутат Н . Г. В ы с та в 
на я  (Ворошиловградская область), глубо
ко сознают, что рост и развитие социали
стической экономики, увеличение выпуска 
продукции и снижение ее себестоимости 
являются главным источником улучшения 
материальных условий жизни народа. По
этому трудящиеся области направляют 
свои усилия на выполнение и перевыпол
нение производственных планов, на луч
шее использование внутренних резервов, 
на внедрение новой техники и передовых 
методов труда.

Проект Закона о государственных пен
сиях горячо одобрен на собраниях трудя
щихся области.

Депутат И. Г. Гаврилов (Ленинградская 
область) говорит о том, что органы, ко
торые будут проводить в жизнь новый 
Закон о пенсиях, должны тщательно под
готовиться к этому важному делу, береж
но, чутко и внимательно относиться к 
каждому/кто будет к ним обращаться. Он 
предлагает также внести в Закон добавле
ние — отнести труд моряков торгового 
флота к категории тяжелого труда и соот
ветствующим образом назначать им пен
сии.

Депутат Г. Ф . Д н то с я к  (Молдавская

будет способствовать повышению жизнен
ного уровня престарелых граждан и ин
валидов, семей, потерявших кормильцев. 
Советские люди видят в этом конкретное 
выполнение решений XX съезда КПСС, 
проявление исключительной заботы Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства о человеке.

Депутаты подчеркивали, что обсужде
ние проекта Закона о государственных 
пенсиях повсюду прошло с высокой ак
тивностью. Трудящиеся принимают обяза
тельства работать еще лучше, развернуть 
соревнование за досрочное выполнение 
производственных планов.

ССР) рассказал, что труженики сельского 
хозяйства республики, выполняя решения 
XX съезда КПСС, добились первых успе
хов в развитии животноводства. В резуль
тате увеличения производства продуктов 
животноводства полугодовой план загото
вок и закупок мяса выполнен на 104,5 
процента, к 28 июня колхозы республи
ки выполнили годовой план заготовок мо
лока и взяли обязательство уже в этом 
году дать стране столько молока, сколько 
предусмотрено планом на 1960 год. На 
основе неуклонного подъема промышлен
ности и сельского хозяйства развивается 
культура и растет благосостояние молдав
ского народа.

На трибуне депутат А . Д. М ы л ь н и ко в —
токарь старейшего завода «Красное Сор
мово» (гор. Горький). Не узнать сейчас, 
говорит он, описанную А. М. Горьким в 
романе «Мать» старую Сормовскую сло
бодку. На месте унылых, покосившихся, 
закопченных избушек выросли много
этажные корпуса жилых домов, построе
ны Дворец культуры, кинотеатр, благо
устроенные общежития для молодых рабо
чих и многое другое. Большая забота про
является о здоровье рабочих и служащих. 
За один год на приобретение путевок в 
дома отдыха и санатории израсходовано 
более одного миллиона рублей. При заводе 
есть поликлиника, профилакторий, осна
щенные новейшим медициаским оборудо
ванием. Государство оказывает большую 
материальную помощь инвалидам труда, 
престарелым сормовичам. Сумма выплачи
ваемых по заводу пенсий составляет в на
стоящее время 546 тысяч рублей, а пос
ле утверждения нового Закона она возра
стет почти в два раза.

На заседании выступили также депута
ты М. Д. Щ е п а к и н  (Тульская область), 
И. Н. А скеров  (Азербайджанская ССР), 
М. А . Ч уди нова  (Якутская АССР), Г. П. 
С у х и н  (Грузинская ССР), Т. С ы д ы кб е ко в  
(Киргизская ССР), И. М. Трофимов (Яро
славская область).

Председательствующий сообщает, что в 
обсуждении щроекта Закона о государст
венных пенсиях приняли участие 23 де
путата Совета Союза. Поступило предло
жение об окончании прений. Это предло
жение принимается.

Затем с заключительным словом высту
пил Председатель Совета Министров 
СССР то®. Н. А . Б у л га н и н .

Состоявшееся обсуждение и содоклады 
Комиссий . -законодательных предположе
ний, сказал он, очень полезны. Предложе
ния и поправки значительно улучшат За
кон. Опубликование проекта Закона сы
грало огромную роль и дало возможность 
широко обсудить этот очень важный до
кумент.

Из обсуждения, проведенного на на
стоящей сессии, можно сделать вывод, что 
проект Закона о государственных пенсиях 
соответствует указаниям XX съезда нашей 
партии и что он отвечает интересам тру
дящихся.

Комиссии законодательных предположе
ний, обобщив поправки и предложения к 
отдельным статьям проекта Закона, пра
вильно выделили и внесли на рассмотре
ние сессии наиболее ценные и приемле
мые из этих предложений. В своих вы
ступлениях на сессии депутаты Верхов
ного Совета единодушно одобрили основ
ные положения Закона, поддержали пред
ложения и поправки, внесенные Комис
сиями законодательных предположений, 
внесли ряд других важных дополнений.

Проект Закона вызвал живой интерес и 
творческую инициативу трудящихся, а 
принятый на сессии порядок обсуждения 
проекта открыл возможность использова
ния этой народной инициативы. Обсужде
ние проекта Закона о государственных 
пенсиях тем самым еще раз показало глу
бокую и нерушимую связь партии, пра
вительства и народа.

Далее тов. Н. А. Булганин останавли
вается на рассмотрении ряда внесенных 
поправок и дополнений.

Правительство, говорят он, считает 
правильным предложение Комиссий зако
нодательных предположений об установле
нии льготы в виде дополнительной над
бавки в размере 10 процентов в пенсии 
по старости за непрерывный стаж свыше 
15 лет или за общий трудовой стаж муж
чинам, проработавшим не менее 35 лет, а 
женщинам — не менее 30 лет. Рабочим 
и служащим, получающим пенсию по ста
рости на льготных условиях, надбавки к 
пенсии следует выплачивать за общий 
стаж, превышающий норму не на 15 
лет, а на 10 лет.

Правительство считает целесообразным 
принять поправку, предусматривающую, 
чтобы женщинам, родившим 5 и более де
тей и воспитавшим их до 8-летнего воз
раста, пенсия по старости выплачивалась 
при достижении 50 лет и при стаже не 
менее 15 лет, если они по условиям тру
да не имеют права на ее получение в бо
ле раннем-возрасте. Приемлемо предложе
ние о назначении пенсии по инвалидно
сти также и тем рабочим и служащим, у 
которых инвалидность наступила до на
чала трудового стажа: если инвалидность 
наступила до поступления на работу, пен
сии назначать при наличии стажа не ме
нее одного года.

Тов, Булганин заявляет далее, что пра
вительство согласно с предложениями, 
обеспечивающими дальнейшее улучшение 
пенсионного обеспечения военнослужащих 
и их семей.

Совет Министров считает возможным 
принять дополнения к проекту Закона, 
которые носят характер уточнений или

В 3 часа дня под председательством 
Председателя Совета Национальностей де
путата В . Т . Л ациса открылось заседание 
Совета Н а ц ионал ьностей .
Слово предоставляется депутату С, И ш а н - 

тураевой  (Кара-Калпакская АССР). 
Советское правительство, сказала она, 
из года в год выделяет все больше и 
больше средств на социальное обеспече
ние трудящихся. В текущем году только 
в Узбекистане с учетом повышенных пен
сий по новому Закону на эти цели будет 
израсходовано из государственного бюд
жета около миллиарда рублей. Проект но
вого Закона вызвал одобрение всего наро
да. Как заявил на митинге сталевар Уз
бекского металлургического завода тов. 
Бакиров, каждая строчка, этого документа 
проникнута ленинской заботой о совет
ском человеке, отражает интересы народа, 
Такой Закон сделает нашу жизнь еще бо
лее счастливой.

Депутат Ишантураева сообщила, что 
сейчас в республике идет деятельная под
готовка к проведению Закона в жизнь.

Депутат С. Е . Зорин (Армянская ССР) 
остановился на работе органов социально
го обеспечения, в деятельности которых 
имеются серьезные недостатки. В связи с 
принятием нового Закона численность 
пенсионеров значительно увеличится. На
до улучшить работу органов социального 
обеспечения, упорядочить их штаты, уп
ростить порядок финансирования.

Оратор предлагает пересмотреть уста
ревшую инструкцию о порядке установле
ния группы инвалидности, систему опла
ты труда врачей-экспертов.

Депутат заявляет в заключение, что 
трудящиеся Армении горячо одобряют 
проект Закона о государственных пен
сиях.

— Проект Закона о государственных 
пенсиях отвечает интересам всех трудя
щихся, — сказала депутат 3. М . Б а р т у ш - 
ке н е  (Литовская ССР). — Новый Закон 
потребует, конечно, дополнительных 
средств, исчисляющихся миллиардами руб
лей. Позволить себе такой огромный рас
ход может только страна, уверенная в 
своих силах, страна, которая борется за 
мир, против войны.

Слово получает депутат М. 3. А зизов 
(Татарская АССР). Отметив, что трудя
щиеся республики одобряют законопроект 
о пенсиях, тов. Азизов говорит о необхо
димости улучшить работу органов со
циального обеспечения. Он предъявляет 
ряд претензий в Министерству социально
го обеспечения РСФСР.

На трибуне депутат В. П. Д и к а н ь , кад
ровый рабочий Харьковского тракторного 
завода. Он подчеркивает огромное значе
ние нового Закона о государственных пен
сиях для трудового человека, для даль
нейшего улучшения его жизни.

Мы, советские рабочие, говорит он, 
своими руками создающие богатства Ро
дины, знаем, что только благодаря по
стоянному росту производительности тру
да неуклонно возрастает благосостояние 
народа. Поэтому, приветствуя новый За
кон, мы умножаем свои трудовые успехи, 
дадим народному хозяйству больше про
дукции.

Депутат Н. Д. Ш е б зухо ва  (Кабардин
ская АССР) рассказала о том, как неуз
наваемо изменилось положение женщин- 
горянок. Кабардинки сейчас трудятся на 
фабриках, заводах, в сельском хозяйстве, 
учатся в учебных заведениях, принимают 
активное участие в общественной жизни. 
Все это им дала советская власть.

Я с радостью, говорит она, поддержи
ваю предложение об утверждении проекта, 
Закона с дополнениями Комиссии законо
дательных предположений.

Депутат А . В. Караваев (Удмуртская 
АССР) говорит о быстром росте экономики 
и культуры республики. За последние го
ды здесь широкое развитие получило про
изводство высококачественной стали и 
проката, металлорежущих станков, нефтя
ного оборудования, строительных и дорож
ных машин и другой продукции. Растет 
производительность труда. Полугодовой 
план промышленность перевыполнила.

законодательно закрепляют существую
щую практику.

Тов. Н. А. Булганин отметил далее, что 
ряд поправок и предложений не может 
быть принят.

Наше государство, говорит он в заклю
чение, так хорошо двигается вперед, что 
материальное положение трудящихся 
улучшается с каждым днем. То, что мы 
сегодня можем принять Закон, который 
дополнительно потребует от нас 13 мил
лиардов рублей, свидетельствует об эко
номическом могуществе нашего государ
ства, о его огромных ресурсах. Этот Закон 
наглядно показывает, что наша партия, 
наше правительство делают, выполняют 
все то, что сказал нам XX съезд партии. 
Всю свою деятельность Центральный Ко
митет партии и правительство подчиняют 
интересам народа, непрерывному улучше
нию и росту благосостояния народа. За
кон полностью отражает интересы совет
ских людей и соответствует их пожела
ниям.

После опубликования проекта Закона о 
государственных пенсиях на фабриках и 
заводах, предприятиях лесной промыш
ленности, в совхозах республики проходи
ло активное его обсуждение. Трудящиеся,- 
заявил оратор, от всего сердца приветст
вуют этот Закон.

На заседании выступили также депута
ты Л. А . И ллиссон (Эстонская ССР), 
И. С. Беляев (Карело-Финская ССР), 
И . В. Г о р о ш ки н , заместитель председате
ля Государственного Комитета Совета Ми
нистров СССР по вопросам труда и зара
ботной платы, В. С. С ады кова , министр 
социального обеспечения Узбекской ССР.

Совет Национальностей принимает ре
шение о прекращении прений.

С заключительным словом выступает 
тов. Н. А . Б у л га н и н .

Доклады Комиссий законодательных 
предположений и выступления делегатов 
в прениях показали, сказал тов. Н. А. 
Булганин, что обсуждение проекта 
Закона, затрагивающего интересы мил
лионов советских граждан, прошло на вы
соком политическом уровне, носило ис
ключительно деловой, конкретный харак
тер. Выступления как в Совете Союза, 
так и в Совете Национальностей показы
вают, что депутаты правильно понимают 
и хорошо оценивают проект, внесенный 
правительством, и своими поправками и 
предложениями помогают сделать этот За
кон полностью отвечающим интересам со
ветского народа.

В обеих палатах Верховного Совета 
проект Закона встретил одобрение и под
держку депутатов. Это подтверждает важ
ность и своевременность постановки на 
данной сессии вопроса об упорядочении 
пенсионного дела.

Тов. Н. А. Булганин останавливается 
затем на внесенных предложениях и по-, 
правках к проекту Закона. Он отмечает, 
что ряд поправок улучшит Закон и их 
надо принять. Но некоторые поправки в 
настоящее время являются неприемлемы
ми.

Почему? Не потому, что они плохие 
или неправильные. Поправки хорошие и 
заслуживают внимания. Но при рассмот
рении поправок пришлось считаться с 
финансовыми ресурсами и с нашими эко
номическими возможностями. Жить по 
средствам — это старое и мудрое прави
ло; не забегать вперед против своих соб
ственных возможностей. Поэтому, глав
ным образом, некоторые поправки при
нять нельзя. Но это не значит, что мы 
прибедняемся. Закон, как видите, не бед
ный, а богатый. Правительство надеется, 
что депутаты Совета Национальностей 
внимательно рассмотрят предлагаемый 
проект Закона в окончательной редакции 
с внесенными в него поправками и еди
нодушно примут решение о его утвержде
нии.

Я хотел бы в заключение обратить ва
ше внимание на следующее, говорит тов. 
Н. А. Булганин. Проведение в жизнь но
вого Закона о государственных пенсиях 
потребует очень большой работы органов 
социального обеспечения. Им придется пе
ресчитать пенсии миллионам людей. Пар
тийные, советские и профсоюзные органи
зации должны оказать им всемерную по
мощь в этой важной работе. При осуще
ствлении Закона потребуется проявить 
максимум чуткости, внимательности к 
людям.

Партия и правительство неустанно ра
ботают над тем, чробы сделать жизнь на
ших советских людей счастливой и бога
той. Партия и правительство делают все 
для того, чтобы обеспечить спокойный 
труд советским людям. Небольшой срок, 
который прошел после XX съезда партии, 
показывает, что проведен целый ряд 
очень важных мероприятий, направлен
ных на улучшение жизни великого совет
ского народа. Это создает уверенность в 
том, что и впредь мы успешно пойдем, 
под руководством Коммунистической пар
тии, к окончательной победе коммунизма.

(ТАСС).

Заседание Совета Союза

Заседание Совета Национальностей

Для оказания помощи колхозам восточ
ной зоны страны в уборке урожая Мини
стерство сельского хозяйства РСФСР на
правляет в МТС этих областей из районов 
Юга, Центра и Поволжья 15.680 зерновых 
комбайнов. Отгрузка их будет произво

диться в конце июля. Вместе с машинами 
на восток едут работавшие на них ком
байнеры и механики. Все комбайны снаб
жаются комплектом запасных '••'"т;’й. и 
инструмента.

М о с к в и ч и  в  М а г а д а н е
МАГАДАН. 13 июля. (ТАСС). Пароход 

доставил сюда 850 молодых москвичей. В 
порту Нагаево посланцев комсомола столи
цы встречали сотни магаданцев — моло
дежь областного центра, представители 
партийных, советских, комсомольских ор

ганизаций. Хотя северная природа и бед
на зеленью, многие принесли букеты жи
вых цветов, чтобы вручить их будущим 
строителям предприятий Крайнего Севера. 
В порту состоялся митинг.

Р а б и н д р а н а т  Т а го р — „П и с ь м а  о Р о сси и а

В Государственном издательстве художе
ственной литературы в массовой серии 
вышла книга «Письма о России» выдаю
щегося писателя и общественного деятеля 
Индии Рабиндраната Тагора. Искренний 
друг нашей страны, он выразил в этих

письмах свои впечатления о пребывании в 
Советском Союзе в 1930 году. На рус
ском языке «Письма о России» Р. Тагора 
публикуются впервые*;

(ТАСС).

н о  ш а с ю г а м у . . .
За кормой катера вскипает во

да, коричневая, как крепко зава
ренный чай. С верхней палубы 
пловучего клуба «Родина» далеко 
видна ширь Васюгана.

Участники художественной са
модеятельности завода режущих 
инструментов решили воспользо
ваться своими отпусками, чтобы 
выехать с концертами в отдален
ные районы области.

Погода мало благоприятствова
ла поездке агитбригады. Когда 
отчаливали от Каргаска, пекло 
солнце, и Обь спокойно несла 
свои воды. А на следующий день 
налетел северный ветер, дунул хо
лодом, дождевые тучи закрыли 
солнце, по Васюгану загуляли вол
ны. Недаром говорят старожилы: 
«С утра — Крым, после обеда — 
Нарым».

С радостью встречали жители 
здешних сел и деревень томичей.

Обычно, еще задолго до того, как 
спускался трап, на берег высыпа
ло население.

В Новом Васюгане дали 4 кон
церта, один из них — для детей. 
Он был объявлен на три часа, а 
в 11 часов зал был уже перепол
нен юными зрителями.

С большим успехом прошли ос
тальные концерты. Готовясь к ним, 
участники использовали материал 
из местной жизни. На фасаде само
го большого дома в Новом Васю
гане висел световой транспарант: 
«Да здравствует 1 Мая!», хотя 
уже прошел май, появились новые 
задачи, новые лозунги. А рядом 
с домом лежал на боку сломанный 
стенд для газетной витрины. Рай
потребсоюз не позаботился о заво
зе спортинвентаря. Плохо работа
ет парикмахерская... Все это 
стало темой для острых обличи
тельных куплетов, с которыми вы-

ступили А. Шварцкопф и А. Лу
кин. Зрители наградили их друж
ными аплодисментами.

Когда агитбригада возвраща
лась с концерта, световой транспа
рант уже был убран, газетной 
витрины тоже не было на месте...

За 32 дня плавания пловучий

НА РЕКЕ. Рис. художника М. Горбатенко.

клуб дал 54 концерта. Рыбаки, 
лесозаготовители, колхозники Ва- 
сюганского и Каргасокского рай
онов тепло встречали томичей. Пе
ред концертом обычно выступал 
лектор тов. Свидерский с лекцией. 
Для зрителей демонстрировались 
кинофильмы, спортивные журна

лы.
На борту «Родины» 

находились два худож
ника, научный работ
ник пединститута. Ра
ботал книжный киоск.

Пловучий клуб не 
миновал ни одного на
селенного -ункта, ка
ким бы маленьким он 
ни был.

Художники тт. Гор
батенко и Соловьев де
лали путевые зарисов
ки, научный работник 
тов. Калинина изучала 
местную топонимику.

Б. ФЕДОРОВ.
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П А Р Т И Й н я я  Ж И З Н Ь

ВИДЕТЬ И ЗНАТЬ 
КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА

Коммунисты нашей парторганизации хо
рошо понимают, что главное в деятельно
сти партийной организации — это уме- 
нйе убеждать й Организовывать людей, 
Для этого нужна целеустремленная массо
во-политическая и организаторская работа 
в массах.

За последнее время наша парторганиза
ция стала больше обращать внимания на 
воспитание сознательности у всех механи
заторов. Партийная организация доби
вается того* чтобы воспитательной работой 
занимались и хозяйственники.

В прошлом году руководители МТС ув
лекались администрированием. За год за 
незначительные проступки на работников 
станции было наложено около 100 адми
нистративных взысканий. Партбюро. обра
тило внимание руководителей МТС на 
неправильные методы работы е людьми. 
Директора МТС тов. Андриянова резко 
критиковали на партийных собраниях на
шей парторганизации, а также и на рай
онной партийной конференции.

Партийное бюро разработало меры по 
улучшению воспитательной, массово-по
литической работы в коллективе. Чаще 
стали читаться лекции и доклады среди 
мбхаПйзаторов на самые различные темы. 
Причём многие Доклады и лекции затраги
вали животрепещущие вопросы жизни на- 
н$Ю коллектива. Агитаторами мы подо
брали наиболее подготовленных коммуни
стов. Теперь беседы среди механизаторов 
прбйодятся 2—3 раза в неделю. Выпуска
ются боевые листки, «колючки». Раз в 
декаду подводятся итоги соревнования; 
они обязательно обсуждаются на произ
водственных совещаниях.

В воспитательной работе Очень важно 
уметь подойти к людям, задеть их за жи
вое, пробудить интерес к творческому тру
ду. Приведу один пример. Тракторная 
бригада N 15, где бригадиром коммунист 
т. Величко, в первые дни весеннего сева 
отставала. Произошло это потому, что мно
гие механизаторы работали с прохладцей, 
без огонька, часто нарушалась трудовая 
дисциплина. Во многом был виноват и 
бригадир Лов. Величко. Он не проявлял 
необходимой энергии в борьбе с недостат
ками, не сумел увлечь коллектив механи
заторов на самоотверженный труд. Можно 
было пойти по давно знакомому пути: 
поругать его, быть может, дать взыскание.

Но партийная организация пошла по- 
иному пути. Мы собрали всех членов 
бригады и, как говорят, поговорили по 
душам, причем многим крепко досталось. 
Попало и бригадиру и Лем, кто «рас
хлябался», Не выполнял нормы. На этом., 
совещаний выступил Передовой тракто
рист, участник ВСХВ, Василий Родин, ко
торый рассказал о своей работе. Его рас
сказ был как бы укором тем, кто не вы
полнял норм, ссылаясь на всякого рода 
трудности. На совещании были также вы
слушаны и претензии трактористов к 
МТС, колхозу. Приняли меры по ним.

Партийное бюро поручило мне через ра
диостанцию «Урожай» провести совещание 
всех ЛрактОрных бригад и рассказать, по
чему отстала бригада N° 15, сообщить о 
всех Недостатках в этой бригаде. В таком 
совещании мы видели две положительные 
стороны: во-первых, предупредили механи
заторов, чтобы они Не повторяли ошибок, 
допущенных бригадой № 15, во-вторых, 
рассказав о недостатках в бригаде Ns 1Ь 
Всем траКЛорйсЛам МТС, еще больше 
задели «самолюбие» членов этой брига
ды. РасчеЛы Наши оказались верными. 
Лйдй в бригаде N 15 всколыхнулись, 
подтянулись.

«Докажем, что мы можем работать хо
рошо», — такие разговоры можно было 
слышать среди механизаторов.

Раньше бригада занимала 13-е место из
15. А через 5 дней после совещания она 
зайяла 4-е место, а еще через пятидневку 
заняла первое место НО МТС. Бригаде вру
чено переходящее красное знамя дирекции 
и рабочего комитета МТС, передовым трак
тористам объявлена благодарность. Брига
да и по сей день прочно удерживает пер
вое Место.

Положительный результат дает индиви
дуальная работа с людьми. Комсомолец 
Иван Фомичев вел себя Высокомерно, свы

сока относился к общественной работе, 
да и на Производстве рабоЛал не в пол
ную меру сйл. Партийное бюро й коми
тет комсОМОльской Организации, шаг За 
шагом изучая СЛ'О недостатки, помогали 
ему избавиться от них. Очень хорошо в 
этом помогли индивидуальные беседы. Йод 
влиянием партийной и комсомольской ор
ганизаций т. Фомичев медленно, но верно 
исправлялся, а через Некоторое время стал 
неузнаваемым. Он сейчас первый застрель
щик всех общественных мероприятий, 
энергичный пропагандист всего нового, 
что рождается в практике работы МТС. 
Комсомольцы избрали егй членом комитета. 
Н* днях его приняли КаНДидаЛоМ в Плены 
КПСС.

Нельзя сказать, что у нас все благопо
лучно с воспитательной работой. Большое 
внимание мы обращаем на воспитание от
стающих или недисциплинированных ра
ботников МТС. Это, 'конейно, ИравиЛьНо. 
Но надо уметь охватить влиянием всех 
людей, обращаль внимание и На передо
вых, на лех, ктО идет, кай говорят, в се
редине. Порой йолучаёДся, что неплохой 
механизатор оказывается в числе отстаю
щих только потому, что во-время еЛо не 
поддержали или не пойравиЛи. А мЫ 
спохватимся лишь тогда, когда он уЖе 
сам себя зачислил В ранг отстающих, или 
тогда, когда он. зазйаЛся. Нет необходимо
сти говорить, что это приносйт большой 
вред делу.

Не так давно льнотеребильщик нашей 
МТС тов. Занин считался передовым в об
ласти. Мы о нем говорили хорошие слова, 
его стйвйлй в пример другим, за хорошую 
работу ой был ПредсЛавлен На ВСХВ, на
гражден Большой золоЛой медалью, Преми
рован мотоциклом. В прошлом гоДу его с 
первых дней уборкй льйа стал обгонять 
льнотеребильщик тов. КазанцСв. Мы как- 
то перестали обраШаДЬ внимание на тов. 
Занина и бойьше помогали в рабо
те тов. КаЗанЦеВУ. Тов. Занин вместо 
усиления темпов в работе стал выиски
вать причины для оправдания своей низ
кой выработки. В результате несколько 
гектаров Льна у тов. Занина ушло под 
сйег. У нас еще иногда так получается, 
что пока человек ходит «в передовых», 
им интересуются, а как перестал давать 
высокую выработку, так о нем забывают.

Теперь мы стремимся так поставить ра
боту, чтобы охватить влиянием всех ра
ботников, учась на собственных ошибках, 
совершенствовать методы воспитательной 
работы.

А. КУНГУРОВ, 
секретарь партбюро Тайнинской МТС;

Навстречу Дню строителя

Хорошо трудятся в коллективе строителей стройуправ
ления ГРЭС-Н каменщики бригады тов. Журневича.

На снимке: (слева направо) каменщик тЬв. Еремин, 
подсобный рабочий тов. Петров и каменщик тов. Алтухов 
за работой. Они выполняют за смену до двух норм.

Фото В. Алмазова.

☆ ☆

С Р О К И  П О Д Х О Д Я Т
Работники треста «Томлёсжелдорстрой» возводят по

сёлки и производственные здания леспромхозов в отда
ленных уголках области.

В Верхне-Кетском районе, в трех километрах от Мак- 
снмкина Яра есть село Степановна. Там строится Уткнн- 
ский леспромхоз. Строители обязались сдать в эксплоа- 
тацию 12 августа здание детских яслей.

Коллектив маШинно-дорожного отряда № 132 обязался 
к 12 августа сдать в районном центре Белый Яр 12 жи
лых домов, площадью 1.000 квадратных метров. В домах 
кладутся печи, ведутся отделочные работы.

По обязательству строители машинно-дорожного отряда 
№ 135 12 августа должны сдать помещение школы в по
селке центральных ремонтных мастерских. В здании за
канчивается штукатурка. Руководители машинно-дорож
ного отряда № 135 недопустимо затянули строительство 
ДЬма отдыха в Богашово. Коллектив отряда обязался к 
12 августа устранить все недоделки | в Зданиях и сдать 
его в эксплоатацию.

В тресте «Томскстрой» выполняют свое 'обязательство 
строители поселка жилых домов В Асино. Закончена от
делка 17 домов, в 13 —идут отделочные работы.

Трест срывает строительство кирпичного завода артели 
«Керамик». Темпы работ не обеспечивают выполнения 
обязательства.

Н а за го то в ке  
ко р м о в Брать пример с передовиков

На колхозных лугах Кожевниковского 
района кипит напряженный труд. С каж
дым днем нарастают темпы сеноуборочных 
работ.

Лучше других организовали сеноубор
ку члены колхоза имени Дзержинского. 
На лугах колхоза днем и ночыо работает 
восемь пароконных сенокосилок. Скошено 
363 гектара трав. Рука об руку е колхоз
никами трудятся на лугах механизаторы 
тракторных бригад тт. Плужникова и 
Пейькова из УртаМской МТС.

Хорошая организация дела позволяет 
колхозникам не допускать разрыва между 
скашиванием трав и стогованием сена.

Мойодые машинисты конных сенокоси
лок колхоза иМёнп Калинина П. Кузнецов, 
В, Чалкйй, Н. Галкин, Ю. Шестаков, 
И. ШемеЛь, М. Бульков скашивают еже
дневно пб 7—7,5 гектара на каждую се
нокосилку вместо 4 но норме. В колхозе 
решено план заготовки грубых кормов пе
ревыполнить до начала массовой хлебо
уборки. По две—две с половиной нормы 
ежедневно выполняет на сгребании йена 
кОнными граблями комсомолец Владимир 
Герасимов. На косьбе травы вручную по 
поЛторы й более норм выполняют колхоз
ницы Евдокия Гончарова, Екатерина Дук, 
Соломся Штоннль.

На раздольных заливных лугах колхоза

«Заветы Денина» механизаторы Уртам- 
ской МТС организовали комплексную 
сеноуборку. В ход пущена самоходная се
нокосилка, работает механизированный 
подборщик. В ровные и полновесные сто
га укладывает сено стогометатель. Трава 
здесь скошена с площади 695 гектаров.

Показательна нынче организация дела 
на заготовке кормов в колхозе «Комму
нист». Правление колхоза совместно с ак
тивом и механизаторами Чилийской МТС 
четко спланировали все работы. Это по
зволило одновременно вести высокими тем
пами и закладку силоса, и косьбу трав, и 
стогометание. План закладки силоса 
в колхозе выполнен на 71,6 про
цента, застоговано около 2.000 центне
ров прекрасного сена. На всей площади 
скошенной на Зеленку ржи произведен 
подсев овса. РоЖь уже отрастает вновь 
вместе с молодыми побегами овса. Второй 
укос ржи с подсеянным овсом даст для 
животноводства артеЛи Нного высококаче
ственного сена.

Выполнив план закладки силоса на 120 
процентов, члены колхоза им. Андреева 
развертывают сенокос.

Однако не все колхозы Кожевни
ковского района следуют примеру лучших. 
В колхозах «Найа Родина», имени Чкало
ва, имени Карла Маркса Зоны ЮваЛйнской

П Р О В Е Р Я Е М  Г О Т О В Н О С Т Ь  К О Л Х О З О В  И  М Т С  
К  У Б О Р К Е  У Р О Ж А Я

Трешожто: шшзжсо ма,честшо ретошт^
уборкйБогатый урожай зреет на полях колхо

зов Зырянского района. Продолжительные 
и обильные дожди, прошедшие в июне, 
вызвали буйное развитие зерновых куль
тур. Колосится озимая рожь, высоко под
нялись яровые хлеба. Скоро, Очень скоро 
можно будет выводить на поля уборочные 
машины.

Зырянская MfC готовится нынче при
менить раздельную уборку хлебов. ЭФйм 
методом решено убрать в обслуживаемых 
колхозах около 3 тысяч гектаров зерно
вых. Для раздельной уборки станция по
лучила 16 лафетов й 21 подборщик.

На проведенном недавно совещании в 
МТС руководители станцйн дОговорилксь с 
председателями обслуживаемых КоЛхОзОЙ, 
на каких участках хлеба будут убираться 
раздельно. Руководители колхозов ознако
мились с устройством ЛафеФа и подборщи

ка, с преимуществами раздельной 
урожая.

Хорошо изучили особенности нового ме
тода уборки хйебов комбайнеры станции. 
Наиболее опытные из них опробойаЛй 
жатки и подборщики в нолевых условиях.

Однако, как показала проверка, по Под
готовке к уборке урожая в Зырянской 
МТС сделано еще не все. ТреВОгу вызы
вает Запаздывание с ремонтом Комбайнов, 
неудовлетворительное качество ремонтных 
работ. Йз 49 комбайнов в МТС ОтреМОЙтН- 
ровано только 25. Ремонт машин Произ
водите я пйд открытым небом. В случае 
непогоды работа прекращается.

Торопясь побыстрее отчитаться об 
окончания ремонта, руководители станпйй 
нередко спешат поставить на линейку 
готовых машин явно не отремонтирован
ные комбайны. Так, у комбайна С-6

N 36 нет щитков транспортера ворота, 
погнут вал двухпруткового битера, ока
зался неотремонтированным вал малого 
транспортера. Много неисправностей было 
обнаружено на комбайне С-6 комбайнера 
тов. Котова.

Плохо отремонтированы и самоходные 
комбайны. На некоторых из них остались 
непроверенными цилиндры поргаНевой 
группы. Комбайн N 34, значащийся Под
готовленным к уборке урожая, даже Не 
очищен от грязи, от пожнивных отходов 
прошлого года. Большинство отремонтиро
ванных комбайнов не оборудовано элек
троосвещением для .ночной уборки хлебов.

Дирекция МТС и партийная организа
ция плохо борются за качество ремонта 
уборочной техники.
i Л. ВОЙТЕННО.

МТС До 10 июля не было застоговано ни 
одного центнера сена. Плохо ведется эта 
работа в колхозах имени Маленкова, име
ни Молотова и ряде других.

Мощная сеноуборочная техника, имею
щаяся в распоряжении станции, простаи
вает.

Почти такое же положение в колхозах 
имени Сталина и «Путь Денина» зоны 
Чилинской МТС. В каждом из этих кол
хозов скошено по 300—400 гектаров тра
вы, а стогометание организовано из рук 
вон плохо. Крупнейший колхоз района 
«Путь Денина», расположенный в селе 
Чйлино, под боком у МТС, в соревнований 
сельхозартелей района на заготовке кор
мов занимает Последнее место. СилОса 
здесь заложено Всего 70 Лонн При Майе
1.300 тонн, застоговано сена только 5,1 
процента к плану.

Председатель колхоза тов. Сазанов не 
организует как надо труд колхозников. 
Колхоз обслуживает три тракторных 
бригады Чилинской МТС, возглавляемые 
опытными механизаторами тт. Васильце- 
вым, Суковатовым, Орловым. Но они не 
оказывают достаточной помощи колхозу 
в заготовке кормов.

Колхозы и МТС крупнейшего в области 
сельскохозяйственного Кожевниковского 
района располагают достаточной техникой 
для повышения темпов заготовки кормов. 
Задача состоит в том, чтобы широко рас
пространить опыт передовых колхозов, 
Добиться, чтобы все сельхозартели района 
успешно выполняли план заготовки кор
мов для животноводства.

В. ИВАНОВ.

С В О Д К А
по над ою  м о л о ка  по  районам  

области с 1 по 10 ийэлй 1956 года

Перед; уборжожк жлебош
В Пудино состоялось районное совеща

ние комбайнеров, машинистов уборочных 
машин, бригадиров полеводческих и трак
торных бригад, специалистов сельского 
хозяйства. С докладом о задачах тружени
ков колхозных полей в проведении убор

кй урожая выступила секретарь райкома 
КПСС тов. Быстрова.

Участники совещаний вскрыли много 
недостатков в уходе за посевами, органи
заций ремонта комбайнов, простейших 
уборочных машин, молотилок, крытых то
ков и зерносушилок.

Механизаторы и бригадиры-полеводы 
обменялись опытом работы.

Было принято обращение ко всем кол
хозникам и колхозницам, работникам МТС, 
специалистам сельского хозяйства, рабо
чим и служащим района.
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1 Парбигскнй 89
2 Пышкнно-Тронцквй 87
3 Туганский 86
4 ЧайнСкйй 85
5 Молчановский 84
6 Асиновекий 76,5
7 Зырянский 76
8 Кожевниковскнй 74
9 Томский 73,5

10 Бакчарский 73
1 1 КолпашеВский 72
12 Васюганекий 72
13 Тегульдетский 69,5
14 Кривошеинский 68
15 Александровский 67
16 Шегарский 65
17 Парабельский 58
18 Пудинский 32

Примечание: от Каргасокского и Верх- 
не-Кетского районов сведений не посту
пило.

ВЕЛИКИИ
Х У Д О Ж Н И К
Г О Л Л А Н Д И И

о
Старший научный сотрудник 

Музея изобразительных искусств 
имени А. С. Пушкина

О. НИКИТЮК
о

По решению Всемирного Совета Мира 
И июле прогрессивное человечество тор
жественно отмечает 350-летие со дня 
рождения величайшего художника Голлан
дии Рембрандта.

Творчество Рембрандта всегда привле
кало и будет привлекать внимание пото
му, что художник с удивительным уме
нием показал в своих произведениях вы
сокий моральный облик простых людей, 
раскрыл глубочайшие человеческие пере
живания.

Рембрандт Харменс ван Рейн родился 
15 июля 1606 года в семье лейденского 
мельника. Окончил латинскую школу, за
тем поступил в Лейденский ; киверейтет.' 
Вскоре он целиком посвятил себя живопи
си. Сначала работал в мастерской одного 
из лейденских художников, а потом Пе
реехал в Амстердам, где совершенствовал 
Мастерство под руководством известного 
Живописца П. Ластмана.

Вернувшись в Лейден, Рембрандт стал 
работать самостоятельно, стремясь достиг
нуть в своих произведениях предельной 
Выразительности и яркой характеристики 
образа. Уже и этот период его привлека
ет возможность использования светотени,

как основного художественного приема 
для передачи, настроения.

В начале 30-х годов Рембрандт стано
вится известным мастером. В его мастер
ской появляются первые ученики и по
мощники. Он получает многочисленные 
заказы. После того, как художник полу
чил предложение Написать групповой 
портрет, изображающий доктора Тульпа и 
его слушателей во Время лекций по ана
томии, он переезжает в Амстердам. Вы
полненная работа принесла живописцу 
широкую попуЛярНйСТЬ. Вскоре Рембрандт 
женится на девушке из знатной семьи — 
Саскии ван Эйлейбург. С этими годами 
совпадает Признание его творчества в ши
роких кругах айСТердамскогО общества.
Произведения, созданные в это время, по

ражают необычайной жизнерадостностью. 
Рембрандт пишет большое чисЛо портре
тов. Во многих из них он изображает 
Саскиго и самого себя. В «Автопортрете с 
Саскией» привлекает счастливое и радост
ное, полное веселого задора лицо самого 
художника, а в «Портрете Саскии в 
шляпке» лукавая и обаятельная улыбка 
молодой женщины.

На один из мифологических сюжетов 
написана известная картина «Даная», Но 
и в ней художник передает не идеально- 
прекраенкй образ, а чувства молодой Жен
щины, преображенной ожиданием счастья.

Еще в конце 20-х годов Рембрандт на
чинает работать над офортом и создает 
на протяжении нескольких десятилетий 
Выдающиеся произведения, не устуйат- > 
щие по свойм художественным достоинст
вам его живописи.

Уже в ранних офортах проявляется 
подлинный демократизм Рембрандта, его 
близость к Народу. Изображая в наброс
ках уличных сцен бездомных бродяг и 
обездоленных — «НйЩий с грелкой», 
«Слепой скрйнаЧ», «Нищий у двери До
ма», — художник не только передает их

вйешний характерный облик, но с боль
шим сочувствием стремится отобразить их 
внутреннее состояние. Свои наблюдения и 
найденные им народные типы Рембрандт 
исНользовал в офортах на евангельские 
темы: «Проповедь Христа», «Христос пе
ред народом». Эти произведения по глу
бине и психологической выразительности 
образов близки поздним полотнам масте-

Рембрандт Харменс ван Рейн.

ра. Среди пейзажных офортов особенно 
выделяются «МоСТик Снкса»* «Дорога 
вдоль канала» и прославленные «Трй де
рева», где в маленьком по размеру листе 
дается выразительный обрай Природы.

Рембрандт недолго оставался Прйзйан- 
ным и популярным мастером. Его творче
ство было слишком сложно, слишком глу
боко И драматично для современного ему 
буржуазного Общества Голландии. Рем
брандту был чужд идеал бюргерского спо
койного и благополучного существования.

Йаметившееся охлаждение к художнику 
окончательно проявилось после создания 
им большого группового портрета стрел
ковой роты — «НЬЧной дозор». Заказчи
ки не поняли замысла Рембрандта, Кото
рый стремился превратить обычйый груп
повой портрет в грандиозную историче
скую картину.

В эти годы художник переживает и 
большое личное горе. Скончалась егй 
мать, умерла горячо любимая жена — 
Саския.

Рембрандт постепенно теряет заказчи
ков, его коллекции, а затем дом продают
ся с аукциона. Отвергнутый обществом, 
покинутый почти всеми учениками и 
друзьями, Рембрандт продолжает работать, 
создавая свои величайшие произведения. 
50—60-е годы являются периодом его 
большой творческой зрелости.

Необыкновенного проникновения в са
мые сложные и тонкие душевные пережи
вания достигает тёйерь художник в порт
ретах Хендрйкье Стоффелс — служанки 
и верной подруги Рембрандта, сына Ти- 
туса, Николаса БреЙиинга и других. В 
портретах стариков живописец раскры
вает духовную красоту простых людей, 
чувства в настроения, убеждающие своей 
искренностью и глубиной. В эти же годы 
он создает свое знаменитое монументаль
ное полотно — групповой портрет ста
рейшин суконного цеха, известный под 
назйайием «Синдики».

6 композициях на библейские и еван
гельские темы Рембрандт также раскры
вает благородство и высокие моральные 
качества, свойственные человеку. В кар
тине «АВсур* Аман И Эсфирь», повествую
щей о Лбм, как Во время пйра царица 
Эсфирь раскрывает царю Ассуру преда
тельские замыслы его любимого царедвор
ца Амана, ой показывает товжейФво прав
ды и справедливости. Картина «Саул и 
Давид» повествует о том, как юноша Да

вид, играя на арфе, сумел вызвать силой 
своего искусства подлинные человечеекпе 
переживания у жестокого и злобного ца
ря СауЛа.

Итог и вершина всего творчества Рем
брандта — картина «Возвращение блуд
ного сына», написанная в 1668—69 гг. 
Художник использовал традиционный сю
жет евангельской притчи о юноше, полу
чившем от отца наследство и на чужбине 
раСТратйвшем все свои сокровища. Все 
потерявший, он возвращается в дом отца. 
Художник тонко передал всю сложность 
человеческих переживаний, показал, что 
одинокий исстрадавшийся сын понят и 
прощен отцом, который тяжело и мучи
тельно перенес разлуку с сыном.

Картина поражает единством колори
стического решения,_ искусно выдержан
ной цветовой гаммой.

Созданием одного пз шедевров мировой 
живописи заканчивается творческий путь 
мастера. Рембрандт сумел до конца жизни 
сохранить веру в безграничные возможно
сти и духовное богатство человека. Имен
но поэтому его творчество — одно из ве
личайших проявлений человеческого ге
ния в мировом искусстве.

В Советском Союзе хранится одна из 
лучших в мире коллекций произведений 
Рембрандта, как живописных, так и гра
фических. В ее состав входят такие ше
девры, как «Ассур, Аман и Эсфйрь», 
«Портрет жены 6pata» и «Возвращение 
блудного сына». Эти произведения так 
аге, как и несколько полотен, полученных 
с родины художника, представлены сей
час в залах Музея изобразительных ис
кусств имени А. С. Пушкина на большой 
выставке, посвященной творчеству Рем
брандта.

Советская общественность глубоко чтит 
память Рембрандта. iittetilttBl'o неоценимый 
вклрД в сокровищницу мировой культуры.

В  Е Д И Н О М  Т Е М П Е
Приближается День строителя. 

На нашей стройке — 72-квартир
ного дома — большой трудовой 
Подъем. Коллектив обязался ко 
Дню строителя — 12 августа — 
закончить кладку всех четырех 
этажей.

На стройке трудятся 3 брига
ды — каменщики бригады jtob. 
Петрова, им помогают подсобные 
рабочие бригады тов. Дмитриевой, 
подмости Изготовляет бригада 
плотников, которой руководит тов. 
Пикалов.

У главного входа будущего зда
ния висят два красных щита: на 
них крупными буквами записаны 
обязательства бригад. Каменщики 
тов. Петрова дали слово закончить 
кирпичную кладку всех этажей, 
установить железобетонные прого
ны, произвести монтаж перекры
тия из ребристых плит и уложйть 
лестничные марши. Бригада тов. 
Пикалова обязуется подготовить 
полностью фронт работ — сделать
2.600 квадратных метров между
этажных перекрытий, установить 
оконные блоки во всех этажах.

Слово свое бригады держат 
крепко. В бригаде Петрова работа 

1 идет «двойками»: на каждом рабо
чем месте трудится наменщик со 
своим учеником. Опытные мастера 
своего дела тт. Зайферт, Петров, 
Шмидт, Астратов обучают буду
щих строителей тт. Баранцева, Са- 
радаеву, Гаврилова и Спешилова. 
Бесперебойный темп укладки обес. 1 
Иечивают подсобные рабочие 
бригады тов. Дмитриевой. Брига
да тов. Петрова в первой декаде 
июля успешно справилась с обя- 

' зательством.
Вполне обеспечивает каменщи

ков стройматериалами, своевре
менно подает их к рабочим ме
стам крановщик тов. Громадчиков.

Первенство в соревновании 
бригад, работающих на этом объ
екте, держат плотники бригады 
тов. Пикалова. Они в нюне выпол
нили производственное задание на 
170 процентов И темпов не снижа
ют.

М. ЛАТЫШЕВ, 
рабкоровский пост газеты 

на строительстве 72-квартирного 
дома УНР-290.

К О Ч У Я
П О  К А Б И Н Е Т А М  

И  О Б Щ Е Ж И Т И Я М
В прошлом году мы, шестнад

цать человек, прибыли в томское 
стройуправление ГРЭС-2; приеха

л и  с большим желанием работать.
Вначале мы неплохо поработали 

на бетонном заводе. Задания всег
да перевыполняли, каждый день 
давали по полторы нормы за сме
ну.

14 июня этого года наша брига
да начала строить канализацион
ный коллектор № 2 по проспекту 
им. Фрунзе. Мы быстро сделали 
траншеи, начали прокладывать 
трубы. И на этом объекте мы тру
димся неплохо, даем по полторы 
нормы за смену.

Мы могли бы работать еще луч
ше, но нам не созданы условия. В 
июне мы ждали 5 дней обещан
ный центробежный насос для от
качки воды из траншеи, но так и 
не дождались. Правда, в бригаде 
есть три насоса типа «лягушка», 
но они плохо работают.

Тормозит дело не только плохое 
оборудование. Часто недостает 
пиломатериала для крепления 
траншей. Нерегулярно завозится 
бетон. Не было его 30 июня. 5 ию
ля вместо двух часов дня бетон 
был привезен позже 5 часов. 
Бригада уже кончила работу, 
ушла домой. Машину с бетоном 
отправили обратно.

6 июля на нашем участке во 
время грозы залило траншею. Мы 
потратили несколько дней на то, 
чтобы вычистить траншею, под
нять трубы и снова уложить 
их. Этого бы не произошло, если 
бы дамба была хорошо укреплена. 
Работали же мы спокойно в июне, 
когда почти полмесяца шли дож
ди. Мастер тов. Голубничий 
оправдывается:

— Стихия! Причем здесь я?
Это йе оправдание тов. Голуб

ничий. Это — замазывание недо
статков!

На нашем участке не ведется 
никакой политико-массовой рабо
ты. До 6 июля мы не знали, что 
вся страна готовится отмечать 12 
августа День строителя. Конкрет
ных обязательств к этому дню у 
нас не было. Только 7 июля ма
стер тов. Голубничий сообщил 
нам, что ко Дню строителя нашей 
бригаде предстоит проложить ка
нализационный коллектор и про
вести водопровод от улицы Крас
ноармейской до улицы Гоголя. 
Однако никто с нами не посове
товался, не обсудил обязательст
ва. Это и называется формализ
мом в соревновании.

Руководители стройуправления 
ГРЭС-2 во главе с тов. Борисо
вым не создают рабочим нормаль
ных бытовых условий, а построй
кой оказался в роли постороннего 
наблюдателя. Из общежития в об
щежитие кочует наша бригада. 
Приехав в Томск, мы месяц жили 
в кабинете тов. Борисова. Потом 
мы переехали в новый дом на 
улице Казанской, 57, не сданный 
в эксплоатацию. 2 июля нас сно
ва йересейшйг, на этот раз в об
щежитие на улице Кирова, 36. 
Квартиры здесь не оборудованы, 
в них нет, по сути дела, ни окон, 
ни дверей. Стекла выбиты. Вещи 
мы вынуШдцны держать в камере 
хранения. Вот и попробуй хоройю 
отдохнуть после работы!

Наша бригада — работоспособ
ная. Мы полюбили профессию 
строителя. Создайте нам условия 
для работы, тов. Бошсов!

А. ПЕТРАКОВ.
рабкоровский пост на строительст
ве коллектора № 2 по проспекту 

им. Фрунзе.
, ЛЛАЛЛЛЛ/у'
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„Севильский цирюльник"
Свердловский театр оперы и балета по

казал тойичам оперу Россини «Севильский 
цирМьнйк». Композитор написал ее в 
1816 году для карнавальных празднеств 
в Риме, Нто во многом определило свое
образие ее музыкального рисунка: ЭТО
«ойера-буфф», комедия, искрящаяся за
дорным, заражающим весельем, глубокой 
иронией, неистощимый остроумием. Из
вестный русский композитор Серов писал 
о ней: «...опера Россини, весьма счастли
во построенная на типически музыкаль
ной сюжете, дышйт веселостью, жизнью 
и умом. Мелодия, льющаяся богатым 
истоком... Оркестровка, соблюдая извест
ную меру, столь важную ДЛЯ певцов, — 
чудо свежести и бЛееКа...» В основу опе
ры композитор взял комедию Бомарше 
«Севильский цирюльник», первую часть 
его знаменитой трилогии. Произведение 
Бомарше было насыщено идеями надвигав
шейся французской буржуазной револю
ций 1789 года. В Центре его стоит яркий 
образ ЦйрЮЛЬнйка ФйгарО, сметливого-, 
жизнерадостного, остроумного человека из 
народа.

Несколько сгладив идейную 
произведения Бомарше, Россини усилил 
лирическую ЛИНИЮ любви графа Альма
вивы й Розины. Тем йе менее в онёре 
сильны демократические и сатирические 
тенденций комедйй. Главным Действую
щим Лйцой и выразйтелем сатирической 
линии оперы, кай й в комедии Бомарше, 
остается остроумный и находчивый Фи
гаро, который, ловко обманув старого 
ханжу Бартоло, устраивает свадьбу его
восйитайнйЦы Розины с графом Альмави
вой. В опере широко использованы народ
ные мелодии.

Многие постановщики «Севильского 
цирюльника», следуя традиции, сложив
шейся в оперном искусстве прошлого ве
ка, все внимание сосредоточивают на
любовной истории Розины и Альмавивы, 
что придает действию занимательно- 
лирический характер. Коллектив Сверд
ловского театра пошел по иному пути, 
выделив в опере ее комедийную, Сатири
ческою сторону. Во многом этому способ
ствует талантливое исполнение партий 
Фигаро заслуженным артистом республики 
Я. X. Вутирасом.

Я. X. ВуГирас известей томичам по
спектаклям «Евгений Онегин», «Пиковая 
дама», «Демон», где раскрывалось в
основном лирико-драматическое дарование 
артиста. В «Севильском цирюльнике» 
проявилась комедийная сторона его талан
та. Уже первое появление Фигаро на сце
не, его каватина «Место, раздайся на
род» ' покоряет слушателей блестящей 
комедийной игрой, ритмичным исполне
нием, красотой и силой голоса, богатством 
сГо оГгейКов.

Как и в других спектаклях, Я. X. Ву- 
тирас проявил себя в «Севильском ци
рюльнике» прекрасным драматическим 
актером. После знаменитой каватины му
зыкальный материал образа Фигаро в 
опере несколько беднеет, уступая место 
темам Розины и Альмавивы. И не слу
чайно в постановках ряда других оперных 
театров Фнгаро, спев эту . арию, 
уходит на второй план. В постановке

свердловчан Фигаро — Вутирас, следуя 
общему замыслу спектакля, остается 
центральной фигурой в опере,

Достаточно вспомнить хотя бы начало 
2-го Действия, когда Фигаро сообщает 
Розине о любви графа Альмавивы, пли 
сцену из В-го действия, когда во время 
объяснения в любви графа и Розины Фи
гаро вставляет свои реплики, — умный, 
жизнерадостный Фигаро, у которого мысль 
«извергает вулкан Идей», никак не мо
жет остаться в тени. Каждым жестом, 
каждой репликой своей сравнительно не
большой партии ой как бы комментирует 
происходящее на сцене, сохраняя свое 
ироническое отношение к остальным геро
ям оперы.

С большим обаянием исполнила партию 
Розины молодая артистка Г. В. Деомидо- 
ва. Обладая чистым красивым голосом, 
артистка в основном хорошо провела всю 
роль. Но иногда при исполнении сложных 
пассажей игра артйстки становится ско
ванной, напряженной. Так, в кавАтине «В 
Полунощной тишине» ей не хватает кокет
ства, игривости, лукавства, свойственных 

остроту ],пЛуТОвке Розине. Не всегда безупречна 
и вокальная сторона исполнения. Часто 
на высоком регистре Г. В. Деомидова из
лишне форсирует звук.

Е сожалению, не может удовлетворить 
слушателей исполнение партии графа 
Альмавивы артистом Н. А. Коренченко. 
Даже выразительная игра артиста во 2-м 
и 3-М действиях Не смогла Скрасить не
ройное, слабое звучание голоса, постоянно 
заГлушаемого оркестром.
' Справился с партией Бартоло артист 
И. Е. Столяров, создавший запоминающий̂  
ся образ глупого женолюбивого старика.

Жаль, что артист С. Д. Осколков, ис
полнитель роли дона-Базилио, несколько 
обеднил своего героя. Блестящую по 
обличительной силе арию «Клевета» он 
поет без должного саркастического тем
перамента, слишком беёстрастнс.

Еак и в большинстве спектаклей 
Свердловского театра, в «Севильском ци
рюльнике» хорошо звучат ансамбли (хор 
музыкантов пЗ первого действия, финаль
ная сцена 2-гЬ действия).

Динамично провел оперу дирижер 
А. Н. Волков. Однако нужно отметить, что 
иногда, особенно в увертюре, оркестр 
звучал недостаточно стройно.

Еак уже отмечалось, режиссерский 
замысел спектакля (режиссер Н. И. Ба
ранцева) в целом интересен, но нельзя 
не отметить и ряд недоработок. Теат
ральность, оперные условности особенно 
не подходят к опере комедийно-сатириче
ского плана, какой является «Севильский 
цирюльник». Е сожалению, в спектакле 
они иногда сильны. Так, артист Н. А. 
ЕоренчеНКо исполняет ариЮ, обращенную 
к Розине «Если ты хочешь знать, друг 
прелестный», отвернувшись от ее балко
на. Б1аблонно решены сцены с музыкан
тами в 1-м акте, с парадным строем сол
дат во 2-м акте.

Однако эти Недостатки не могут сни
зить ценности всей постановки в целом.

С. РОДИНА.
Т . РЫБАЛКИНА.

НА ЦЕЛИНУ ПО НОЖОМОЛЬС
Вокзал станции Томск-I позавчера, 13 ию

ля, был особенно многолюден. Сюда с разных 
концов города стекались комсомольцы, выра
зившие желание ехать на целинные земли 
Казахстана.

Внимание всех привлекли звуки духового 
оркестра — это к вокзалу подошла колонна 
студентов политехнического института имени 
С. М. Кирова.

Номер многотиражной газеты политехниче
ского института «За кадры*», посвященный 
отъезду молодежи на целину, переходил из 
рук в руки.

...Поезд трогается. Из вагонов доносится 
песня:

С путевкой комсомола 
Я еду в дальний край...

Вузы й предприятия Томска послали на 
целинные земли Казахстана вторую груИпу 
молодежи — около 2.000 человек.

На снимке: группа студентов 3-Го курса
радиотехнического факультета полнтехййче- 
ского института перед отъездом на уборку 
урожая.

Фото Ф. Хитриневича.

Экспедиция государственного
исторического музея

В Москве на Красной площади нахо
дится Государственный исторический му
зей. Его многочисленные экспонаты рас
сказывают об истории нашей Родины, о 
замечательном творчестве нашего народа.

Второй год будет работать в Томской 
области экспедиция Исторического музея 
по сбору материала о развитии капита
лизма в 'сельском хозяйстве в конце 
XII — начале XX веков и переселенче
ском движении 70-х годов XIX века. Ле
том прошлого года экспедиция обследовала 
Шегарский и Ернвошеинский районы.

Сейчас экспедиция будет продолжать 
работу в Еривогаеинском, Молчановском, 
Еолпашевском и Туганском районах.

Агиткатер для 
обслуживания рыбаков

АЛЕКСАНДРОВО. (П о  радио). В целях 
улучшения культурного обслуживания 
рыбаков партийной и профсоюзной орга
низациями рыбокомбината совместно с от
делом культуры райисполкома оборудован 
катер. На борту катера есть свежие газе
ты, журналы, библиотечка с художествен
ной, политической и научно-популярной 
литературой. Агиткатер снабжен пере
движной киноустановкой и комплектом 
кинокартин.

В составе бригады художественной са
модеятельности — актив районного Дома 
культуры и рабочего клуба рыбаков. На
ряду с концертами, демонстрацией кино
картин они проведут беседы о текущих 
событиях в нашей стране и за рубежом, 
выНустят боевые листки и стенгазеты.

Агиткатер выехал в южную часть рай
она.

Ж  г е о л о г о м  у ж ж в е р с я т е г а

На лесозаготовках Ц Е Н А  Б Л А Г О Д У Ш И Я
Коллектив Нибегинского леспромхоза 

зимой этого года занимал одно из первых 
мест в социалистическом соревнований Ле- 
тозаготовйтеяьнмх предприятий комбина
та «Томлес».

Сейчас леспромхоз работает плохо. Во 
втором квартале здесь систематически Не 
выполнялись производственные задания, 
была выеййа себестоимость Древесины, за
готовка и Вывозка леса Велись неритмич
но. Только в мае предприятие недодало 
стране тесть тысяч кубометров древеси
ны. Не Лучше работал леспромхоз'в тоне.

Почему передовое предприятие стало 
отстающим? В чем дело? Прежде всего в 
том, что руководители предприятия успо
коилась Па достигнутых успехах, зазна-. 
,лись, стали думать, ЧТО им Все Ни пО 
чем, что лйбые трудности ОИй МОгут пре
одолеть, «штурманув» под конец месяца.

Предприятие плохо подготовилось к ра
боте в летних условиях. Неорганизованно 
был проведен переход с зимних лесовозных 
дорог на летние. Несвоевременно были 
отремонтированы механизмы, подготовле
ны лесосеки, разработан план Лесозагото
вок. Именно поэтому весной и летом 
на предприятии плохо использовались тех
ника И рабочая сила. Простои механизмов 
стали обычным явлением.

Вот как, например, организован труд 
на Йузуровском лесозаготовительном пунк
те. Здесь во втором квартале ежедневно 
вывозилось 100—140 кубометров леса 
при задании 250—300. При этом на 
верхнем складе запас леса всегда превы
шал 1.000 кубометров. Низкие темпы вы
возки объяснялись тем, Что на Мастер
ском участке тов. Шушкова работала 
только одна автомашина, а у мастера тов. 
Ветрова — 5 лошадей. Может быть, не 
было техники и лошадей собственного 
ОбОзА? Всё Это было. На лесозаготовитель
ном пункте простаивали 3 дизельных трак
тора С-80 й 15 лошадей. Только после 
вмешательства «сверху» положение было 
несколько выправлено.

Еще хуже йсибльзуётоя техника на 
Еарбинском лесозаготовительном пункте. 
Имея все возможности не только для вы
полнения, но и перевыполнения суточно
го графика* коллектив пункта системати
чески не выполнял задания. Здесь Не
правильно использовались погрузочные 
средства, и это сдерживало все фазы лесо
заготовок. Мастер Лесопункта тов. Толма
чев работает без инициативы й Огонька, 
не организует правильное использование 
механизмов. А начальник лесопункта 
тов. Пшеничный не принимает никаких 
мер для исправления положения. Лесо
пункт июньское производственное задание 
выполнил на 78 процентов. <

На Нибегинском лесозаготовительном 
пункте руководители тоже очень мало за
нимаются вопросами механизаций трудо

емких производственных процессов. По
грузка леса здесь производится вручную. 
Об этом знают руководители леспромхоза, 
но они и палец о палец не ударили для 
того, чтобы срочйо отремонтировать погру
зочный кран, который находится в мастер
ских.

Директор леспромхоза тов. Скоробога
тов не выполняет плана расстановки ра
бочих. По приказу до 80 процентов 
лесозаготовителей должны быть заняты на 
прямых работах. В леспромхозе этот про
цент значительно ниже. *

Цикличные комплексные бригады про
изводственных заданий не выполняют. 
Некоторые комплексные бригады не уком
плектованы лесозаготовителями. Плохо и 
несвоевременно проводятся подготовитель
ные работы. Слабо организовано ерревно- 
ваиие комплексных бригад.

Одна из причин неритмичной работы 
НибеГинскОго леспромхоза состоит в том,

С л у ч а й
в

п р и е м н о й
< >

В. ЛИПАТОВ

<н>
Он вошел в приемную и слегка покач

нулся на пороге. Секретарь директора —- 
Елизавета ’Андреевна Макарова мельком 
взглянула на вошедшего и покачала го
ловой: моторист электросучкорезки Иван 
Плужник опять навеселе. А он, не обра
щая внимания на Присутствующих, с гро
хотом прошел по комнате и ткнул паль
цем в сторону кабинета директора.

— Что там?
— Семинар...
Плужник Презрительно улыбнулся?
— Заседают, значит, совещаются. Язы

ками треплют. — Моторист опять покач
нулся, зло посмотрел на Елизавету Анд
реевну. Она молчала. Это не понравилось 
Плужнику:

— Бюрократы, говорю, заседают... Слы
шите!

Тогда секретарь спокойно сказала:
— Иди домой, Ваня, иди, ты выпил...
— Не затыкайте мне рот! Рабочий че

ловек, выходит, и слова сказать не мо
жет... Да вы знаете, за счет кого живе
те?

Он бил себя в грудь.
— Ваня, послушай!
— Ие затыкайте мне рот! Я нормы не

что руководители предприятия потеряли 
чувство перспективы, нс любят загляды
вать в Завтрашний день. Сейчас — июль, 
но уже нужно думать о работе осенью п 
зимой, широко развертывать подготовку к 
работе в зимних условиях.

ТрЛкГОрные дороги на Еузуровском и 
Нибегинском лесозаготовительных пунктах 
уже теперь нужно готовить к зиме. Но 
дело стоит. Плохо идет подготовка жилья 
— ремонт старых здапий, постройка но
вых. Не готовятся к зиме производствен
ные объекты.

Еоллектив Нибегинского леспромхоза не 
раз показывал лесозаготовителям нашей 
области образцы высокопроизводительного 
труда, досрочно выполнял социалистиче
ские обязательства. Руководители пред
приятия должны улучшить руководство 
предприятием с тем, чтобы вернуть ему 
былую славу.

Ф . Ш А Б А Л И Н .

ревыполняю? Перевыполняю! А’ вы тут 
нриказики на машинке стукаете...

Плужник буНгевал долго. ЕМУ йё нрави
лись директор леспромхоза, главный ин
женер, секретарь партийной Организации, 
председатель рабочего комитета и вооб
ще «начальство» всех рангов, которое он 
называл презрительно «вышестоящее». 
Е «вышестоящим» он отнес и электрика 
верхнего склада, который где-то и когда- 
то отказался посмотреть его, плужников- 
скую, электросучкорезку. Все «вышестоя
щие» ничего не делали в то время, когда 
Иван Плужник просто-таки надрывался 
на работе, перевыполняя нормы.

— Засели в кабинетах, бюрократы...
— По леспромхоз выполняет пЛаН...
— Мы выполняем, рабочий класс!
Оказалось, ЧТО Плужник говорит не

только за себя, а за весь рабочий класс. 
Он так. и выражался:

— Мы, рабочий класс. Что я выпить 
не могу...

А секретарь директора Все Уговаривала 
его, называя ласково Ваней.

— Есть Замечания, скаЖИ о них на 
собрании...

— Не зажимайте рот!
Может быть, он очень пьян, моторист 

Плужник, и не понимает о чем говорит?
Но вот заходит в приемную директор 

леспромхоза тов. Вифлиемскпй. Лицо 
Плужника меняется. Он спокойно обра
щается к руководителю предприятия с 
какой-то просьбой. Йет, не очень пьян 
моторист Плужник!

Кто же такой Плужник? Действительно 
ли он передовик производства, новатор, 
один из тех людей, которые творчески от
носятся к труду, веДуТ Непримиримую 
борьбу с недостатками, прикладывают всё 
ейлы. Чтобы устранить их? На верхнем 
складе, где работает Плужник, хороший,

С каждым годом увеличивается объем 
работ, проводимых учеными геолого-гео
графического факультета университета. 
Этим летом в различные районы Запад
ной и Восточной Сибири уже отправилось 
восемь экспедиционных отрядов.

Большой интерес представляют работы 
горно-алтайской экспедиции, возглавляе
мой профессором М. В. ТрОНОвям. Участ
ники экспедиции продолжат исследования 
ледников Алтая, начатые профессором 
М. В. Троновым еще в 1912 г.

Западно-саянский экспедиционный от
ряд под руководством профессора П. Е. 
Баженова будет вести геологическое ис
следование в Красноярском крае и в Ке
меровской области. Задача отряда — изу
чение возможностей промышленного ис
пользования железорудных месторождений 
осадочного происхождения, которые в Си

бири разрабатываются слабо, несмотря на 
их широкое распространение. Успешное 
выполнение этой задачи приведет к зна
чительному расширению сырьевой базы 
сибирских металлургических предприятий.

Важным вкладом в науку являются 
многолетние труды доцента М. Г. Горбу
нова, посвященные изучению фауны и 
флоры Западной Сибири. В этом году он 
завершает свои исследования работами в 
Омской области и в Алтайском крае. Тру
ды М. Г. Горбунова явятся составной 
частью учебника палеонтологии, выпу
скаемого Академией наук СССР.

В ближайшее время в районы Алтай
ского и Красноярского краев и Кемеров
ской области выедут еще три экспедиции 
ученых-геологов университета.

В . Н У Л И Н .

ПОКУПКА СКОТА У ГОРОДСКОГО НАСЕЛЕНИЯ
Колхозы покупают продуктивный СКОТ 

у горожан Томска. В Первые же дни кол
хозы Томского района закупили около 
100 голов продуктивных коров и молод
няка.

Колхоз «Едийый труд» Приобрел 32 го
ловы высокопродуктивного скота. 27 го
лов куплено колхозом «Память Кирова», 
больше 10 — колхозом «Новая заря».

Закупка скота продолжается»

СТУДЕНТЫ РАБОТАЮТ В КОЛХОЗАХ
В колхозы Кожевниковского района на 

заготовку кормов из г. Томска приехали 
студенты вузов и учащиеся техникумов.

На луга колхоза «Путь к новой жиз
ни» выехали 37 учащихся Томского учет
но-кредитного техникума. В колхоз име
ни Булганина прибыла большая группа

.студентов радиофизического факультета 
Томского университета, в колхоз имени 
Ворошилова — группа студентов меди
цинского института.

Студенты быстро освоились с новым 
для них делом, работают но-комсомольски, 
с огоньком.

Цех № 1 Томского электромеханического завода пополнился новым шести
шпиндельным автоматом Киевского завода. Работу на новом станке одним из 
первых освоил Семен Васильевич Гущин. Сменную норму он выполняет на 
150—200 процентов.

На снимке: станочник С. В. Гущин.
Фото Ф. Хитриневича.

работоспособный коллектив, который од
ним из первых в нашей области осущест
вил переход на вывозку леса в хлыстах, 
Все основные лесозаготовительные работы 
перенес на нижний склад. Здесь вырос 
Целый промышленный городок — произ
водственные постройки, здание мощ
ной электростанции, десятки благоуст
роенных домов для рабочих. Лесозаготови
тели, приезжающие на экскурсию в Ер- 
гайский леспромхоз из других лесозагото
вительных предприятий нашей области, 
говорят, что они видели много интересно
го. Здесь есть чему поучиться. ,

Еоллектив работает йёйлохО. В эти дни 
он занимает первое место в соревновании 
Леспромхозов области, из месяца в месяц 
увеличивает объем вывозки древесины. На 
нйЖПем складе все шире развертывается 
соревнование за перевыполнение норм вы
работки, за досрочное завершение произ
водственного задания первого года шестой 
пятилетки.

Вот в таком коллективе работает 
Иван Плужник.

— Да, норму ПлуЖнйК выполняет, — 
говорит начальник нижнего склада той. 
Цйро. — Передовик ли он? Ие сказал 
бы... Он — нарушитель трудовой дисцип
лины. Вот факт. Семнадцатого июня он 
не выжёл На работу и сорвал целую сме
ну. За время работы на нижНем складе 
Плужник вывел из строя больше элйктро- 
сучкорезок, чем все остальные члены 
бригады.

В коллективе бригады о Плужнике го- 
i ворят то же самое, а моторист тов. Ерп-
вошейн даже написал в стенную газету 
Леспромхоза заметку о том, что вместо ра
бот̂  Фов. Плужник бОлтает яйьнм®. «Тре
щит, как сучкорезка...», — так писал о 
нем рабочий-корреспондент.

Плужник нескромен. Овладев сучкорез
ной, несколько раз перевыполнив произ

водственное задание, он категорически по
требовал от руководителей леспромхоза, 
чтобы о нем писали, как о передовике. 
Именно требовал! А когда ему спокойно 
сказали, что слава и почет приходят сами 
вслед за трудом, упорным и терпеливым, 
он пустил в ход свой аргумент:

— Что вы мейя зажимаете!
На производственных совещаниях Иван 

Плужник никаких недостатков в работе 
Не вскрывает, ничего полезного не гово
рит-. Его не интересуют дела предйрйятия, 
его интересует одно —• как дать государ
ству поменьше, а взять побольше. Его не 
интересуют действительные недостатки, 
которых много в руководстве предприя
тием.

— Болтун! — коротко говорят о нем 
товарищи по работе.

То же самое сказали и руководители 
предприятия, когда узнали о случае в 
приемной. Секретарь партийной организа
ции тов. Макаров ко всему случившемуся 
отнесся довольно спокойно. «Выпил, — 
сказал он, — с Плужником это бывает. 
Болтать он любйт!».

Плужник вышел из приемной с улыб
кой на лице. Товарищам, сидящим в ко
ридоре. он сказал:

— Дал я им разгон, —: и показал 
пальцем в сторону приемной. С такой же 
улыбкой на пьяном лице он Выходил йз 
поселкового клуба, когда буяйил там.

— Перестань! —- жестко сказал один 
из сидящих, и был прав.

Нам кажется, что секретарь директора 
не права, когда называет Плужника ласко
во Ваней и лишь уговаривает его «не шу
меть». Не прав н тов. Макаров, считая 
случай в приемной пустяком. Развязная 
«болтовня» Плужника, которая ничего об
щего не имеет с деловой критикой, нано
сит вред делу.

Ергайский леспромхоз, ,

ФЕЛЬЕТОН

Две
характеристики
Перед нами служебная характеристика, 

выданная Томским горхлебгоргом бывше
му завмагу *М. А. Поповой, уволенной по 
сокращению штата. Вот ее (неграмотный) 
текст:

«Йа тов. Попову были неоднократные 
жалобы. Тов. Попова совершенно недоста
точно уделяла внимания на работу мага
зина, больше занималась личными дела
ми. Тов. Попова, как завмаг не вела ника
кой воспитательной работы с коллективом 
магазина, в результате штат магазина был 
неерйботйнйый. Тов. Попова- в коллективе 
магазйна авторитетом йе пользовалась. В 
магазине были допущены грубые извраще
ния правил советской торговли. За период 
работы у тов. Поповой имели место, недо
стачи».

«Гакой характеристике не позавиду
ешь», — скажет читатель. И будет прав, 
если Задаст вопрос: «Еак Же держали та
кого завмага, зная о еГО деловых и иных 
качествах? Счастье покупателей, что гор- 
хлебторг решил провести сокращение шта
та».

Но не торопитесь делать вывод, чита
тель. У нас есть вторая характеристика, 
данная тем же горхлебторгом, на того же 
завмага, после его уволЬнейия. Вот что 
она гласит:

«Тов. Попова к работе относится добро
совестно. Воспитательную работу с кол
лективом вела. Авторитетом в коллективе 
пользовалась. Замечаний со стороны са
нитарного состояния магазина не получа
ла. За период работы у той. Пойовой не
достачи в магазине не было. Каких бы то 
ни было замечаний со стороны покупате
лей Не отмечалось. Над повьшенйем свое
го йдеййО-йоЛйтйческого уровня ра
ботает».

Вы думаете, что подписали эти две ха
рактеристики разные люди: первую, на
пример, Иван Иванович, а вторую—Иван 
Петрович. Отнюдь нет. Под обеими харак
теристиками (и той, которая «за здравие», 
и той, которая «за упокой») начертана 
подпись: «Директор горхлебторга И. Бан- 
даевский».

Еак же это получилось?
Сделаем небольшой экскурс в историю 

возникновения этих характеристик.
Начальник отдела кадров горхлебторга 

Чихачев не благоволил завмагу М. А. По
повой й решил ей «насолить». Он довери
тельно сообщил Бандаевскому, что, по 
имеющимся у него «данным», М. А. Попо
ва имела по магазину недостачи, что, «по 
поступившим заявлениям», грубо извраща
ла Правила торговли, что, «по создавшему
ся впечатлению», потеряла в коллективе 
авторитет.

У кого имеются такие «данные»? Ку
да поступили «заявления»? Когда? У ко
го «создалось впечатление»? Почему соз
далось?

Об этом Бандаевский у начальника 
отдела кадров не спросил. Он взял Со сто
ла ручку и равнодушно, словно заверяя' 
акт о списании износившейся тары, под
писал лживую характеристику На своего 
бывшего работника.

М. А. Попова, ничего не подозревая, 
пошла устраиваться на работу в торгую
щие организации города. А вслед за ней 
зашагала в письменном и устном виде 
«характеристика». И получалось то, что 
должно быЛо получиться. Сегодня М. А. 
Попову обещают пвпнять на работу, а 
через пару дней ей сухо говорят: «Изви
ните, мы уже приняли на это место дру
гого человека».

В дело М. А. Поповой вмешались выше
стоящие организации, Бандаевского заста
вили дать характеристику, которая со
ответствует действительности.
. Герой одного из чеховских рассказов 

член ревизионной комиссии городского 
банка Иван Данилович Авдеев подписывал 
любую бумагу, не заботясь о том, правда 
написана в ней или ложь.

За документом, подписанным Вандаев- 
ским, стоял советский работник, нуждаю
щийся в справедливой оценке его служеб
ной деятельности. Почему же так нечут
ко, по-бюрократически- отнесся к нему 
Бандаевский?

Неужели лавры купца Авдеева не дают 
покоя директору горхлебторга Бандаевско
му?

Евг. ПОПОВ.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  
ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Невнимание 
е учреж дениям  

ку л ьтуры *4
Под таким заголовком в № 68 газеты 

«Красное Знамя» было опубликовано 
письмо в редакцию, в котором говори
лось о Невнимательном отношении отде
ла культуры Тегульдетского райиспол
кома к нуждам районной библиотеки.

Как сообщил в редакцию заместитель 
председателя Тегульдетского райиспол
кома тов. Захаров, факты, указанные в 
письме, подтвердились, В ближайшее 
время в районной библиотеке будет про
изведен ремонт. За невнимательное от
ношение к нуждам сельских клубов И 
библиотек на заведующего районным 
отделом культуры тов. Герасимова нало
жено взыскание.

„ Б е с х о з я й с т в е н н о е
с т р о и т е л ь с т в о "

Под таким заголовком в № 68 газе
ты «Красное Знамя» бьшо опубликова
но письмо в редакцию, в котором гово
рилось о неправильном расходовании 
средств Црй строительстве ЩкоЛьнЫХ 
здайий в ТуТайском районе и Отсутст
вии контроля за стройками Со ЬТоронЫ 
Облоно.

Заместитель председателя облисполко
ма тов. Маковенко сообщил в редак
цию, что дело о неправильном расходов 
кании средств и материалов йрй строи
тельстве Малиновской и Турунтаёвской 
школ передано Прокурору Туганского 
района для привлечения виновных к 
ответственности.

Сейчас стройки обеспечены материт 
ламн, начаты работы.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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ЧТО МЕШАЕТ НАМ 
НУЛЬТУРНО ОТДОХНУТЬ

☆ ☆

ТАК ПРОШЕЛ ОТПУСК
Мои летние злоключения нача

лись с путевки. Вернее, не с пу
тевки — ее я так и не получил,— 
а с заявления в заводской комитет 
ГЭС-2 о предоставлении мне, ра
бочему цеха теплового контроля, 
путевки в дом отдыха. Завком рас
смотрел мое заявление еще до от
пуска и решил: дать! Я заплатил 
за путевку и, согласно заверениям 
председателя завкома С. А. Гу- 
лявского, мог больше о ней не 
беспокоиться.

...21 июня, первый день отпу
ска. В радужном настроении иду 
за путевкой. Каково же мое удив
ление, когда мне говорят, что в 
кассе путевки для меня нет и что 
она почему-то передана другому 
работнику. В ответ на мое закон
ное возмущение тов. Гулявский 
развел руками:

— Нет путевки... На «нет» и 
суда нет! Но ты, дорогой, не вол
нуйся. Не поехал 22 июня — по
едешь 3 июля, и не в Анжерку, а 
в «Ключи». Отдыхай, не волнуйся.

Жду и в указанный тов. Гуляв- 
ским срок иду за путевкой. Но 
оказалось, что ее опять отдали 
кому-то другому. От благодушного 
отпускного настроения не осталось 
и следа.

— Вот оказия, дорогой, — 
встретил меня тов. Гулявский, — 
нет путевки. Но ты не волнуйся. 
Выходи сейчас, пожалуй, на рабо
ту, а с 15-го поедешь отдыхать.

Начальник цеха тов. Ильиных 
встретил меня с распростертыми 
объятиями:

— Вернулся? Отлично! Работы .

по горло! Хоть до 15-го потру
дись. Только вот приказ нужен о 
возвращении из отпуска, так ты 
зайди к директору.

— Не могу отозвать вас из от
пуска, — отрезал директор тов. 
Мосин, выслушав рассказ о моих 
злоключениях, — у нас и так пе
рерасход заработной платы.

Я прошу, убеждаю, говорю и о 
путевке, и о том, что перерасход 
не увеличится от моего возвраще
ния — не все ли равно, первую 
или вторую половину месяца я бу
ду работать. Но директор непре
клонен:

— Я вам путевку не обещал, 
что же вы ко мне идете с претен
зиями! А если тов. Ильиных нуж
на дополнительная рабочая сила, 
то он знает, как это делается. 
Идите и отдыхайте!

Я не понял заявления директо
ра о рабочей силе, но его напут
ствие об отдыхе я успешно пре
творяю в жизнь и продолжаю «от
дыхать». Признаться, я очень 
устал от такого «отдыха» и с 
удовольствием вышел бы на рабо
ту, но это, как видите, невозмож
но. Остается прибавить, что у нас 
на ГЭС-2 есть и кроме меня не
удачники, которые по три сезона 
ждут обещанной путевки.

«На «нет», — сказал тов. Гу
лявский, — и суда нет».

А по-моему, должен быть суд, 
суровый суд общественности над 
теми, кто вместо заботы об отды
хе трудящихся портит им отпуск.

М. В О Л Ь Ш Т Е И Н .

Зам етки из горсада
СИДЯ В ЛЕТНЕМ 
ТЕАТРЕ...

Самб слово театр вызывает у 
человека ощущение красоты, 
праздничности, торжественности и, 
собираясь на концерт или спек
такль, каждый испытывает особый 
подъем. Однако ваше настроение 
мгновенно тускнеет, едва вы пе
реступаете порог летнего театра, 
расположенного в Томском город
ском саду. На сцене — доски, об
тянутые грубой материей в запла
тах и дырах, убогий занавес... Да 
и сам зал не блещет ни чистотой, 
не говоря уже об отделке.

Начинается спектакль или кон
церт, а с расположенной неподале
ку танцевальной площадки, заглу
шая голоса артистов на сцене, в 
зал врываются звуки оркестра. И 
нам, зрителям, становится стыдно 
перед артистами, приехавшими на 
гастроли в наш город, может 
быть, издалека.

А вот работникам, отвечающим 
за благоустройство театра, за ор
ганизацию культурного отдыха 
трудящихся в горсаду, очевидно, 
не стыдно. Неужели дирекция гор
сада, областное управление куль
туры и горисполком не могли бы 
найти средства, чтобы хорошо обо
рудовать театр, чтобы перенести 
подальше танцплощадку?

К. К Р А С И Л Ь Н И К О В А .

„ПРИЯТНОГО
АППЕТИТА!"
— Будьте добры, салат и шни

цель.
— Ни того, ни другого нет.' 

Возьмите биточки.
Посетитель покладист: биточки

так биточки. Через 15 минут офи
циантка возвращается:

— Биточков нет. Салата тоже 
нет.

— А что же есть? — спраши

вает клиент, откладывая в сторо
ну обманчивое меню.

— Гуляш, компот.
Через некоторое время выяс

няется, что и то. и другое кончи
лось и что посетителю волей-не
волей придется кушать котлеты. 
Примерно через час измученному 
ожиданием посетителю принесли... 
рыбу. Она показалась ему горь
кой...

Такие сцены можно почти каж
дый вечер наблюдать в открытом 
павильоне горсада, громко име
нуемом «Ресторан».

Б. К У Ш Н И Р Е Н К О .

ОСТОРОЖНО—
ХУЛИГАНЫ!

Хорошо в городском саду вече
ром. Густая зелень деревьев й су
мерках кажется еще пышнее и гу
ще. В ветвях деревьев яркими 
светлячками тонут фонари. Краси
вы не только шумные централь
ные, но и дальние, уединенные 
аллеи. Но туда лучше не ходить...

Кто не встречал в городском 
саду этих молодых людей, солид
но подвыпивших и пребывающих 
в воинственном настроении. Они 
ни за что, ни про что оскорбляют 
гуляющих, задевают девушек, ог
лашают воздух бранью и пьяными 
песнями. Недавно они затеяли 
драку на главной аллее. На днях 
пьяные ворвались на танцплощад
ку.

Неужели нельзя объявить ре
шительную борьбу хулиганам, что
бы ни один из них не переступал 
порог горсада? Милиционеров в 
саду немало, но они все сосредо
точены у входа. Может быть, сле
довало бы увеличить число со
трудников милиции в вечерние ча
сы. Слишком мало еще встре
чаешь в саду брнгадмильцев. А им 
следовало бы установить здесь по
стоянные дежурства.

Р. С Е М Е Н О В А .

П Е Р Е Д  Ф У Т Б О Л Ь Н О М  
В С Т Р Е Ч Е Й

На стадионе «Буре- 
’.естник» перед фут
больным состязанием 
в в перерыве работает 
иного продовольствен- 
чых ларьков, а столов 
я стульев около них 

чет.
(Из письма в редакцию 
читателя М. Котляро
ва).

— Маша, что это происходит у твоего ларька?
— Стул принесли.

Происшествия
П О П Ы Т К А  С И М У Л И Р О В А Т Ь  Г Р А 

Б Е Ж .  Однажды вечером в отделение 
милиции обратилась продавец павильона 
№ 6 от магазина № 33, расположенного 
на вокзале ст. Томск-I, Н. Любимова. 
Она заявила, что два с половиной часа 
тому назад к ней в павильон зашли 
трое неизвестных мужчин и, угрожая 
ножом, взяли из кассы павильона круп
ную сумму денег, вырученных от про
дажи товаров. После этого грабители 
приказали ей закрыть павильон на за
мок и следовать за ними до трамвайной 
остановки. Там они заставили ее сесть 
в трамвай, а сами скрылись.

Выслушав заявление Любимовой, со
трудники милиции быстро приняли ме
ры к поискам грабителей.

При снятии остатков в кассе павильо
на оказалось, что в ней находится свы
ше 21 тысячи рублей. Это вызвало сом
нения в правдивости объяснений про
давца, так как трудно предположить, 
чтобы грабители оставили такую сумму. 
Далее выяснилось, что эти деньги —- 
выручка за последние четыре дня, хотя 
продавец обязана была сдавать выручку 
ежедневно. Первые шаги в расследова
нии показали, что преступником являет
ся... сама Любимова.

На допросе Любимова призналась, 
что накануне она взяла из кассы 3.600 
рублей и, чтобы скрыть свое собствен
ное преступление, решила заявить о 
мнимом ограблении.

Ведется дальнейшее расследование.

КУЛЬТУРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО МЕЖДУ 
СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ И ЕГИПТОМ

КАИР, 13 июля. (ТАСС). В помещении 
постоянной выставки Всесоюзного общест
ва культурной связи с заграницей в Кап
ре состоялся литературный вечер египет
ской поэзии. Открывая вечер, известный 
египетский поэт Ха лед эль-Гарнуеи под
черкнул взаимное стремление народов 
Египта и Советского Союза к дружбе и 
пониманию, к укреплению сотрудничества 
между ними.

«В Египте, — сказал он, — страстно 
хотят шире познакомиться с советской 
литературой, поэзией и искусством и в то 
же время испытывают большое удовлетво
рение в связи с тем огромным интересом, 
который проявляют к египетской литера

туре в Советском Союзе. Мы надеемся, 
что этот взаимный интерес будет разви
ваться и шириться, что все больше еги
петских произведений будет переводиться 
на русский язык н вее больше советских 
книг будет в Египте, чтобы наши народы 
могли лучше знать друг друга».

Перед собравшимися с чтением своих 
стихов выступили египетские поэты Ах
мед Рами, Абдаллах Шаме эд-Дин, Халиль

Ибрагим Абдель Хамид I!/

С П А Р Т А К И А Д А  Н А Р О Д О В
Р С Ф С Р

В Москве заканчиваются финальные 
соревнования Спартакиады народов
РСФСР. Хорошие результаты показывают 
молодые спортсмены.

Днем 13 июля на центральном стадионе 
«Динамо» проходили соревнования по лег
кой атлетике. Лучший результат в мета
нии молота —‘-■55 метров 78 сантимет
ров показал воронежский спортсмен
Ю. Алексеев. Представитель этой жеГергис Халиль, нитрагин дидель ламид i команды до Дувров стал победителем в 

Пса, Мухаммед Тохами и поэтесса Гз.тиля j __ „„„.si „„ m ..„„„„о-™™ гь,
Рида.

Вечер египетской поэзии вызвал боль
шой интерес общественности Каира.

С о в е т с к и е  м о р яки  спасли 12 сомалийцев
На днях рефрижераторный теплоход 

«Умань», направляющийся из Калинин
града во Владивосток, доставил в афри
канский порт Алулу 12 сомалийцев, по
терпевших бедствие в Аденском заливе. 
Капитан теплохода Герой Социалистиче
ского Труда тов. Пургин передал по радио 
в Министерство рыбной промышленности 
СССР следующие подробности.

9 июля в Аденском заливе вахтенный 
заметил на горизонте судно со сломанной 
мачтой. Теплоход изменил курс и прибли- j 
зился к нему для осмотра. На его борту 
оказалось 12 африканцев, знаками и кри- | 
ками просивших о помощи.

Потерпевших бедствие приняли на борт 
теплохода. Они оказались гражданами 
Итальянского Сомали. Среди них были 
один тяжело больной и мальчик пяти лет. 
Их накормили, напоили, оказали медицин
скую помощь.

Сомалийцы объяснили, что совершали 
переход вдоль Аденского побережья на 
рыбачьей шаланде. Налетевший шквал 
изорвал парус, сломал мачту и вынес ша
ланду в открытое море. Она потеряла спо
собность управляться, в днище образова
лась течь. В течение восьми суток потер
певшие бедствие боролись за жизнь, бес
прерывно вычерпывая поступавшую через 
пробоину воду. Силы их уже подходили 
к концу.

Советские моряки заделали пробоину, 
j ко попытка буксировать судно оказалась 
| безуспешной: ветхая шаланда даже на 
1 самом малом ходу разваливалась и тонула 
на глазах. Тогда она была покинута в 
море, а сомалийцы доставлены на тепло
ходе в порт Алулу. Спасенные, а также 
представители местных властей горячо 
благодарили советских моряков за оказан 
ную помощь.

(ТАСС).

Постановление об улучшении системы общего 
образования в Румынии

БУХАРЕСТ, 13 июля. (ТАСС). Сегодня 
в печати опубликовано постановление ЦК 
Румынской рабочей партий и Совета ми
нистров Румынской Народной Республики 
об улучшении системы общего образова
ния в стране.

В постановления отмечаются успехи, 
достигнутые в развитии начальной и 
средней школы. Наряду с увеличением 
количества начальных классов возросло 
число обучающихся в 5—7 классах. Уча
щихся 8—10 классов стало теперь в Ру
мынии в 3 раза больше, чем в 1938— 
1939 учебном году.

Далее в постановлении говорится, что 
для выполнения задач по улучшению си

стемы общего образования, поставленных 
перед страной вторым съездом РРП, и 
учитывая предложения преподавателей и 
родителей учащихся, ЦК РРП и Совет 
министров РНР постановили срок обуче
ния в общеобразовательной школе увели
чить с 10 до 11 лет. Начиная с 1956-— 
1957 учебного года, будет постепенно осу
ществляться политехнизация общеобразо
вательной школы. С этой целью при шко
лах создаются школьные мастерские.

Постановление предусматривает перей
ти к всеобщему обязательному 7-летнему 
обучению в третьей румынский пятилет
ке.

З а явл ени е  И д ена  по  вопросу  о К и п р е

ЛОНДОН, 12 июля. (ТАСС). Англий
ский премьер-министр Антони .Иден объ
явил сегодня в палате общин, что Англия 
немедленно приступит к разработке во
проса о «внутреннем самоуправлении» 
для Кипра.

Его заявление было встречено громки
ми возгласами протеста со скамей лейбо
ристов. Члены парламента — лейбористы 
настаивали на том, чтобы премьер-ми
нистр изложил позицию правительства в 
вопросе о требовании населения Кипра 
относительно предоставления ему права 
на самоопределение.

ределении «явно содержит элементы серь
езной опасности для всего будущего во
сточной части Средиземного моря». Анг
лийское правительство считает, добавил 
Иден, что «в настоящее время нельзя 
обеспечить успех этим путем». Поясняя 
позицию английского правительства, Иден 
утверждал, что решение кипрской пробле
мы должно, по его мнению, обеспечить 
«защиту не только английских собствен
ных интересов на Кипре и в восточной 
части Средиземного моря, но также инте
ресов Турции и других стран, с которыми

Иден утверждал, что вопрос о самооп-Англия имеет договорные обязательства».

спортивной ходьбе на 10 километров. Он 
прошел дистанцию за 43 минуты 33,2 
секунды.

Звание чемпиона РСФСР в беге на 200 
метров завоевал сталинградец I. Василь
ев с результатом 22 секунды. Это вторая 
победа сталинградского спортсмена в ны
нешних соревнованиях. В день открытия 
Спартакиады он вышел победителем в бе
ге на 100 метров.

Закончились соревнования женщин по 
легкоатлетическому пятиборью. В этом 
сложнейшем виде легкой атлетики первен
ствовала Г. Быстрова (город Горький). 
Она набрала 4.414 очков.

Женская команда Ростова-на-Дону за
няла первое место в эстафетном беге 
4X200 метров. Ее время—1 минута 42,3 
секунды. С таким же результатом закон
чила эстафету и женская команда города 
Свердловска.

Состязания по плаванию показывают, 
что в последнее время физкультурники 
Российской Федерации достигли значи
тельных успехов в этом виде спорта. 
Установлен ряд новых рекордов РСФСР. 
Юная спортсменка из города Сталинграда 
Г. Камаева проплыла 100 метров на спине 
за 1 минуту 18,4 секунды. Это новый ре
корд Российской Федерации для женщин и 
новое всесоюзное достижение для девушек 
15—16 лет.

Сталинградец Д. Цивелев также обновил 
рекорд РСФСР в плавании на спине среди 
мужчин на дистанцию 100 метров. Его ре
зультат—1 минута 11 секунд. Новым ре
кордом Российской Федерации ознаменовал
ся заплыв на 400 метров вольным стилем 
для мужчин. Его установил пловец Крас
нодарского края А. Разночинцев, показав 
время 4 минуты 45,3 секунды.

В комбинированной эстафете 4X100 
метров рекорд Российской Федерации уста
новила мужская команда пловцов Москов
ской области. Она выступала в составе: 
В. Пирейко, X. Юничева, А. Матюкова и

B. Скворцова. Время команды — 4 мину
ты 42,7 секунды.

Закончились соревнования по поднятию 
тяжестей среди атлетов тяжелого веса. 
Чемпионом Российской Федерации вновь 
стал спортсмен из города Куйбышева
C. Ромасенко. В сумме классического трое
борья — жим, рывок и толчок штанги 
двумя руками он набрал 430 килограммов.

Подведены итоги соревнований женских 
баскетбольных команд. Первое место и 
звание чемпиона Российской Федерации 
завоевали баскетболистки Ростова-на-Дону. 
Они вышли победительницами во всех се
ми финальных встречах.

**
13 июля в Москве проходили последние 

соревнования Спартакиады народов РСФСР.
На стадионе «Динамо» были даны по

следние старты легкоатлетов. В беге на 
400 метров среди женщин звание чемпи
онки Российской Федерации завоевала 
19-летняя студентка Ставропольского пе
дагогического института Н. Пальцева, 
Она пробежала дистанцию за 56,6 секун
ды.

Интересно прошел бег на 1.500 метров 
среди мужчин. Победителем вышел ре
кордсмен страны А. Балакин ((Московская 
область). По тяжелой мокрой дорожке он 
пробежал дистанцию за 3 минуты 50,6 
секунды.

Первое место в тройном прыжке с раз
бега занял также спортсмен Московской 
области В. Креер. Его результат—15 мет
ров 61 сантиметр — превышает норму 
мастера спорта.

Подведены итоги по легкоатлетическому 
десятиборью среди мужчин. Лучшего ре
зультата добился физкультурник из Ка
бардинской АССР В. Поляков. Он набрал 
6.116 очков.

Закончились соревнования по водному 
поло. Первое место завоевала команда го
рода Горького. На втором месте—спортсме
ны Краснодарского края и на третьем — 
Ленинградской области.

В острой борьбе проходили соревнова
ния мужских баскетбольных команд. Пер
вое место присуждено спортсменам города 
Свердловска, второе — команде Ростова- 
на-Дону и третье — баскетболистам Мо
сковской области.

Окончательные итоги Спартакиады бу
дут подведены 14 июля.

(ТАСС).
- IIIUIIIIIII-

Н вопросу о возобновлении переговоров 
нормализации японо-советсних отношений

ПЕКИН, 13 июля. (ТАСС). Как сооб
щает токийское радио, сегодня кабинет 
министров Японии назначил министра 
иностранных дел Мамору Сигемнцу главой 
полномочной делегации Японии на пере
говорах о нормализации японо-советских

отношений, которые согласно имеющейся 
договоренности должны возобновиться не 
позднее 31 июля с. г.

Переговоры были временно прерваны 
по предложению японской стороны 20 
марта с. г.

-□ □ □-

И З В Е Щ Е Н И Я

Приговор руководящим деятелям КПГ в Западной Германии
БЕРЛИН, 13 июля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АДН, западногерманский 
конституционный суд в Карлсруэ сегодня, 
в завершение незаконного судебного про
цесса над рядом руководящих деятелей 
коммунистической партии ' Германии — 
выдающимися борцами за мир и демокра
тию, объявил судебный приговор.

Фриц Рише и Йозеф Ледвон приговоре
ны каждый к 3,5 года тюремного заклю
чения и лишению гражданских прав сро
ком на 4 года. Рихард Шерпнгер пригово
рен к двум годам тюремного заключения 
и лишению гражданских прав сроком на 
два года.

Ход этого судебного процесса показал 
несостоятельность обвинений суда против 
руководящих деятелей КПГ, пытавшегося 
представить их справедливую борьбу за 
мир п демократию в качестве «государст
венной измены».

Судебная кляуза против руководящих 
деятелей КПГ вызвала, как известно, вол
ну протестов среди широких слоев немец
кой общественности. Вместе с подсудимы
ми ее заклеймили позором все миролюби- конституцией.

вые немцы, требовавшие прекращения 
процесса, в интересах дела мира, в инте
ресах ослабления международной и внут- 
ригерманской напряженности, в нацио
нальных интересах немецкого народа.

«Этот процесс, — подчеркнул в своем 
заключительном слове член правления 
КПГ Ф. Рише, — находится в вопиющем 
противоречии с интересами немецкого на
рода, так как он является составной 
частью политики «холодной войны». Этот 
процесс проводится против партии, кото
рая в течение всего своего существования 
выступала за мир и свободу народов, за 
сильную и независимую Германию. КПГ 
будет и впредь бороться вместе с народом 
за мир, за единую и независимую Герма
нию. Я горжусь тем. что являюсь немец
ким коммунистом».

Плен правления КПГ И. Ледвон в своем 
заключительном слове заявил, что про
цесс, затеянный против руководящих дея
телей КПГ, является политическим про
цессом, находящимся в противоречии с

В понедельник, 16 июля, в 3 часа, в 
областном лектории состоится беседа о 
правилах приема в высшие учебные за
ведения на 1956—1957 учебный год.

Беседу проводит А. Ф. Антонов.
***

Темы музыкальных вечеров 
в областном лектории:

16 июля, в 9 часов вечера — «Со
ветская песня».

18 июля, в 9 часов вечера — «П. И. 
Чайковский».

19 июля, в 9 часов вечера — «Ба
летное искусство».

22 июля, в 9 часов вечера — «Опер
ные отрывки из русской и западно
европейской классики».

В музыкальных вечерах принимают 
участие артисты Свердловского театра 
оперы и балета.

Р едактор В. А. К У З Ь М И Ч Е В .

Разоблачение методов американской разведки
БЕРЛИН, 13 июля. (ТАСС). Вчера в 

Берлине в присутствии многочисленных 
представителей общественности состоялась 
пресс-конференция, на которой были из
ложены новые факты преступной деятель
ности американской разведки, действую
щей из Западного Берлина. Среди присут
ствовавших на пресс-конференции находи
лись бывшие агенты западноберлинских 
шпионских организаций,, которые были 
арестованы органами государственной без
опасности ГДР или добровольно явились в 
эти органы.

Представитель министерства государст
венной безопасности ГДР рассказал, в ча
стности, о методах и приемах вербовки 
агентов среди молодежи демократического 
сектора Берлина, применяемых американ
ской разведкой. Он назвал имена многих 
агентов и вербовщиков, работающих по 
заданию американской разведки, которым 
удалось завербовать некоторых неустойчи
вых молодых людей для шпионской дея
тельности против ГДР. Он также сообщил, 
что около сотни юношей, завербованных

явились в органы государственной без
опасности ГДР.

Затем перед собравшимися выступили 
бывшие американские агенты Л. Пилер и 
Г. Дильге, арестованные органами госу
дарственной безопасности ГДР, и бывший 
агент Геблер, добровольно явившийся в 
органы государственной безопасности. Они 
рассказали, что на собственном опыте убе
дились, в чем состоят приемы и методы 
вербовки агентов, применяемые американ
ской разведкой. Это — подкуп, шантаж, 
запугивание и лживые обещания.

На пресс-конференции было объявлено, 
что бывшие агенты, ставшие в свое вре
мя жертвами американской разведки и 
раскаявшиеся в своих преступлениях, не 
понесут наказания.

Затем на пресс-конференции выступил 
обер-бургомистр Большого Берлина 
Ф. Эберт. Он осудил преступную деятель
ность западноберлинских шпионских ор
ганизаций, направленную против ГДР, 
против дела мира и национальных инте-

ранее для шпионской работы, добровольно ресов немецкого народа.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

15 июля (утром) — «Бахчисарайский 
фонтан».

15 июля (вечером) — «Дубровский».
16 июля — «Риголетто».
17 июля — «Травиата».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 15 ию

ля — новый цветной художественный 
фильм «Первые радости». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30. 4-30, 6-30, 8-30,
10-30. Для детей — мультипликацион
ный фильм «Степа-моряк». Сеанс в
9- 15 утра.

С 16 июля — новая кинокомедия 
«Моя дочь живет в Вене». Сеансы:
10- 30, 12-15, 2, 3-45, 5-30, 7-15, 9,
10-45. (Дети до 16 лет не допускаются). 
Для детей — художественный фильм 
«Два друга». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 15 июля — 
«Первые радости». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей — «Семеро смелых». Сеанс 
в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 ию
ля. Большой зал — «Решающие мину
ты». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5-10, 7-05, 9, 10-50. Малый зал —
«Укротительница тигров». Сеансы: 10, 
12, 2, 4, 6, 8, 10.

С 16 июля. Большой зал — «Первые 
радости». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
11. Малый зал — «Решающие мину
ты». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10. Для
детей — «Андриеш». Сеанс в 10 часов 
утра.

'T O /A C K A G  С Т У Ш &

Воскресенье, 15 июля
15.00. Для самых маленьких. Украин

ская народная сказка «Соломенный бы
чок». 15.10. Кинопередача для детей. Б 
программе—мультипликационный сбор
ник «Стрела улетает в сказку». 16.30. 
Короткометражные фильмы. 19.00. Кон
церт. 20.30. Художественный фильм 
«Полицейские и воры».

Понедельник, 16 июля
19.00. Концерт эстрадного оркестра ' 

под художественным руководством и 
при участии заслуженного артиста Бело

русской республики Эдди Рознера. 
19.25. Киножурналы. 19.45. Сцена из 
второго акта оперетты Юрия Милютина 
«Первая любовь». 20.00. Художествен

ный фильм «Шарф любимой». 21.30. 
Музыкальный очерк «Репин и музыка».

Утерянную круглую печать домоуп
равления № 93 считать недействитель
ной.

Томской областной дирекции радио
трансляционных сетей срочно требуются 
на постоянную работу: инженеры, тех
ники, монтеры, ученики и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36, комната 9.

2—1

Томскому «Рыбпромтехснабу» тре
буется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 19.

Томский манометровый завод продает 
организациям лошадей.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 68. 3—2
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